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Las obras de Las Losillas siguen adelante. mayoral

Aunque el alcalde considera que es poco afortunado

El consejero de Fomento recibe a representantes 
de la Asociación Provincial de Servicios

Reunión en Valladolid sobre 
el Plan General de 
Ordenación Urbana de Avila

Hoy está previsto que se 
reúnan los representantes de 
la Asociación Provincial de 
Servicios de Avila con miem
bros de la Consejería de Fo
mento de la Junta de Castilla 
y León, para tratar sobre el 
Plan General de Ordenación 
Urbana de Avila, según fuen
tes de la Federación Abulense 
de Empresarios.

Dicha Asociación de Servi
cios presentó en su día un 
recurso contra la aprobación 
definitiva del Plan de Urba- 
nisrno por la Junta de Casti
lla y León. El pasado día 13de 
abril, varios representantes de 
esta Asociación abulense visi
taron al director general de

Urbanismo de la Consejería 
de Obras Públicas y Ordena
ción del Territorio, quien ase
guró que habría una resolu
ción sobre el tema antes de las 
últimas elecciones municipa
les, que ya se celebraron, sin 
haberse producido ninguna 
resolución al respecto. Este 
retraso le fue expuesto por los 
empresarios abuleses a José 
María Aznar, presidente de la 
Junta de Castilla y León, en la 
entrevista que mantuvieron en 
días pasados con el mismo. El 
propio Aznar fue el que dejó 
convocada la fecha para la 
reunión de hoy en Valladolid.
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El Ayuntamiento no modifícará el 
proyecto de la Plaza de Las Losillas

Vecinos de La Plaza de Las Losillas han mostrado a este 
periódico su preocupación porque en el Ayuntamiento se 
pudiera estar pensando en modifícar el proyecto de urba
nización de la citada plaza. Los vecinos de la Plaza han 
enviado un escrito al Ayuntamiento pidiendo se continúen 
las obras con arreglo al proyecto existente, y una carta a este 
periódico dando a conocer su punto de vista, que publi
camos en página 3.

No obstante, el alcalde de 
la Ciudad, Antonio Encinar, 
ha manifestado a El Diario 
de Avila que el Ayuntamien
to no va a modificar el 
proyecto existente, y que 
en ningún momento se ha 
pensado en hacerlo. Ha aña
dido que tampoco se han 
paralizado las obras, aun
que sí se han ralentizado.

El motivo de esta dismi
nución en el ritmo de reali
zación de las obras está en 
que, por parte del alcalde se 

Con asistencia de alrededor de un centenar de delegados

U.G.T. celebrará su IV Congreso 
Provincial el 26 de septiembre

ha encargado “la realización 
de un estudio técnico y eco
nómico riguroso” ya que 
“previsiblemente” hay exce
sos de obra en Las Losillas.

Si bien el proyecto apro
bado en su día por la ante
rior Corporación no va a 
sufrir modificaciones, pro
yecto que, al parecer, es 
aceptado por la mayoría de 
los vecinos, Antonio Enci
nar opina que el mismo no 
es del todo afortunado, y 
concreta que el levantamien
to de un muro junto a la 

iglesia de Santiago es inne
cesario y dificulta la visibi
lidad de los conductores. 
Hasta el momento se han 
producido en este lugar dos 
accidentes y existe temor a 
que pueda convertirse en un 
punto negro para la circula
ción, en especial cuando lle
guen las heladas del in
vierno.

En opinión de Encinar se 
ha querido hacer, de un 
lugar tradicionalmente de 
paso, un lugar de reunión, 
considerando que el presu
puesto de las obras, que en 
principio asciende a 35 
millones de pesetas, es un 
lujo, considerando que en la 
misma zona existen calles 
que están sin asfaltar, algo 
muy importante para quie
nes habitan en ellas.

Jugadores del Arenas, Candeleda, Sotillo, La Adrada, 
Piedralaves y Pedro Bernardo se enfrentarán al R. Avila

Mañana, Encuentro de
EL DIARIO DE AVILA con
el Valle del Tiétar

Con asistencia de primeras 
autoridades de la capital y 
provincia, de representantes y 
colaboradores de este perió
dico y de otros invitados, se 
celebrará, mañana miércoles, 
a partir de las 12 del medio
día, el Encuentro de El Diario 
de Avila con el Valle del 
Tiétar, primero de los que este 
medio tiene programado reali
zar por las comarcas abulen
ses.

Tras la recepción de autori
dades en el Ayuntamiento de 
Sotillo, se realizará el acto de 
presentación y se servirá una 
limonada. Por la tarde, des
pués de la comida, se ha 
programado un encuentro de 
fútbol amistoso entre el Real 
Avila, que acudirá gentilmen
te, gracias a su presidente, 
Emiliano Arévalo y a su junta 
directiva, y la selección del

Valle del Tiétar. El combina
do el Valle del Tiétar, que nos 
ha sido facilitado por su di
rector técnico, Jesús Monfor
te, estará integrado, a falta de 
tres o cuatro jugadores, por 
Juárez, Abraham, Carlos, 
Domingo y Quique, del Are
nas; Pocholo, Guti y Carlos, 
del Candeleda; Paquito, Cu
rro y Zapata, de La Adrada, 
Lechuga y Raúl del Prodiecu- 
Sotillo; Forero, del Piedrala
ves y Turula, del Pedro Ber
nardo. El encuentro se inicia
rá a las 6,30 y posteriormente 
habrá una verbena, ameniza
da por el grupo “Ebano”.

Este Encuentro de El Dia
rio de Avila con el Valle del 
Tiétar cuenta con la colabora
ción de la Diputación Provin
cial y el patrocinio de la Caja 
Rural Provincial y Caja Ma
drid.

(Pagina 13)

Joven de 30 años muere ahogado 
en Navarredonda de Gredos

El próximo día 26 de sep
tiembre se celebrará en Aré
valo el Congreso Provincial 
de U.G.T. en el Instituto de la 
ciudad. El de septiembre es el 
cuarto congreso que celebra 
la unión General de Trabaja
dores de Avila.

A la reunión del sindicato 
socialista asistirá alrededor de 
un centenar de delegados, mu
chos de los cuales aún no han 
sido elegidos por las distintas 
federaciones. Estos delegados 
serán los encargados de elegir 
la nueva Comisión Ejecutiva 
Provincial; aprobar o recha
zar la gestión de la Ejecutiva 
saliente, y debatir las distintas 

ponencias que se llevan al 
Congreso.

Según ha podido saber este 
periódico de fuentes del sindi
cato, en el Congreso “es pro
bable” que se dé un repaso a 
las relaciones de la Unión 
General de Trabajadores con 
el Partido Socialista. A este 
respecto cabe recordar que en 
Arévalo —donde se celebrará 
la reunión— UGT patrocinó 
una candidatura distinta a la 
presentada por el PSOE en 
las municipales. El alcalde 
socialista mantiene este en
frentamiento actualmente, re
chazando la colaboración 
brindada en un Pleno por el 

representante de la lista pa
trocinada por UGT.

Otras ponencias que se de
batirán en la reunión son las 
de organización y estatutos.

Según datos de la propia 
UGT, el sindicato cuenta ac
tualmente en la provincia con 
más de cuatro mil afiliados 
que serán representados en el 
Congreso por los cien dele
gados. La ubicación de la 
reunión fue decidida por la 
actual Ejecutiva Provincial, 
que es la encargada de la 
preparación y organización 
del mismo, junto a la UGT de 
Arévalo.

Javier Apausa Vegas, de 
30 años de edad, falleció en 
la tarde del domingo como 
consecuencia de asfixia por 
inmersión en la localidad de 
Navarredonda de Gredos, 
de donde era natural. El he
cho ocurrió en el lugar de
nominado Valdeascas, una 
charca del río Tormes, a las 
veinte horas del domingo 
cuando el fallecido se encon
traba bañándose en compa
ñía de una amiga en aquel 
lugar. o

En la mañana de ayer se 
efectuó la autopsia del cadá

ver por parte del médico 
forense y se determinó como 
causa de la muerte la asfixia 
como consecuencia de la in
mersión, barajándose la po
sibilidad de que momentos 
antes de entrar en el agua, 
Javier Apausa sufriera un 
ataque epiléptico, fruto del 
cual, quizá, no pudo reac
cionar y se produjo su falle
cimiento.

En la mañana de ayer, a la 
una y media, se verificó el 
entierro del cadáver, cuyos 
restos quedaron inhumados 
en el cementerio de la loca
lidad.

MCD 2022-L5



I EL DIARIO DE AVILA/ Página 2 AGENDA Martes, 18 de agosto de 1987

Hoy martes, 18 de agosto
SANTORAL: EL TIEMPO

Costa Vasca 6,00
Costa Verde 6,07
Tranvía LT. 6,12
Rías Baias Exp. 6,33

TELEFONOS
Ss. Agapito, mrs.; Alipio, Inán, Ele

na, cfres.; Eonio, Fermín, Rústico, 
obs.; Ermas, Serapión y Polieno, Er- 
nín, Filancia, Taciana, Eliana y Mar
ciana, Floro, Lauro, Próculo y Má
ximo, mrs.; Framebaldo, ab.; Fran
co, Jorge, Juan y Crispo, León y 
Juliana, Marón, mrs.; Milón, Proyec- 
ticio, de., Beatriz de Silva, fdra.

Misa: De Feria.
El Sol sale a las 5,28 y se pone a las 

19,9.
La Luna sale a las 1 l,10y se pone a 

las 15,37.
Luna nueva el día 24 en Virgo.

FARMACIAS
Hoy martes, día 18: Don Teodoro 

Aparicio Gutiérrez. Avenida de José 
Antonio, 18. Teléfono: 22 01 96.

Mañana miércoles, día 19: Don 
Luis Guerras del Castillo. Alfonso de 
Montalvo, 28. Teléfono: 22 15 77.

CARTELERA
Cine TOMAS LUIS DE VICTO

RIA (Teléfono 220020). A las 8,15 y a 
las 11: “Biba la banda”.
BINGOS:

Casino Abulense.—Abierto to
dos los días de 7 tarde a 3 de la 
madrugada, vísperas de festivos 
de 7 a 3,30.

OFRECIDA POR

CHOCOLATES 
CAFES

P° Don Carmelo, 26 
Telf.: 22 05 91

O.N.C.E
DIA 17 DE AGOSTO

100.000 pesetas al número 5.622.
1.250 pesetas a los números 5.621 

y 5.623.

TERMINACIONES

622: 5.000 pesetas.
22: 500 pesetas.
2: 50 pesetas.

RADIO

Seco y soleado en casi toda 
España
Madrid. Efe.

Hoy martes, el tiempo será seco y 
soleado en casi toda España. Sólo 
se espera algún intervalo nuboso en 
Galicia, Ceuta, Melilla y norte de 
las islas Canarias, informa el Insti
tuto Nacional de Meteorología.

Se formarán algunas brumas o 
bancos de niebla matinales en las 
regiones cantábricas y alto Ebro 
mientras que en las demás regiones 
los cielos estarán despejados con 
ausencia casi total de precipitacio
nes.

Las temperaturas experimentarán 
un ligero ascenso con valores nor
males para la época del año.
PREDICCION PARA LOS 
PROXIMOS DIAS

Día 19.—Algo nuboso en el nor
te de Galicia, área del Estrecho y 
norte de Canarias. En los sistemas 
central, ibérico y cordillera cantá
brica se formará nubosidad de evo-

lución diurna y en las demás regio
nes estará poco nuboso o despeja
do.

Los vientos serán moderados del 
NE en Canarias y flojos variables 
en las demás regiones. Las tempera
turas subirán ligeramente en la mi
tad oriental peninsular y no cam
biarán significativamente en el res
to de España.

Día 20.—Nuboso con precipita
ciones ocasionalmente tormentosas 
en Galicia extendiéndose posterior
mente al Cantábrico y puntos de la 
meseta norte. Algo nuboso en el 
norte de Canarias y zona del Estre
cho y poco nuboso o despejado en 
las demás regiones con nubosidad 
de evolución diurna en los sistemas 
central e ibérico.

TEMPERATURAS EXTREMAS 
DE AVILA

Máxima de ayer: 27,0 grados.
Mínima de ayer: 10,0 grados.

Atlántico Exp.
Rías Altas Exp.
Exp. Irún Pamplona
Tranvía UT.
Tranvía UT.
Rápido Talgo
Rápido Talgo (3)
Rápido UT.
Tranvía UT. 
Automotor

6,54 
7,05 
7,21 
7,49 
7,57
8,35 

10,10 
10,35 
10,57 
12,02 
13,28Rápido electrotrén 

Rápido Gijón-Alicante (S.) (4) 13,47 
13,57Tranvía, ÜT 

Rápido electrotrén 
Rápido, UT 
Tranvía, UT 
Tranvía, UT 
Talgo Pendular 
Rápido Ter 
Tranvía, UT 
Rápido, UT 
Automotor 
Rápido Talgo 
Talgo Pendular 
Tranvía, UT (4) 
Semidirecto (5) 
Tranvía UT 
Rápido, UT 
(1) Domingos.
(2) Sig. fest. excep. 19-6, 16-8. 

7 y 26-12.

14,30 
15,35
16,57 
17,52
18,15 
18,50
18,57 
19,25 
19,31 
20,00 
20,13 
20,20 
20,38 
20,57 
21,19

1, 12-10,

(3) Festivos y 9-11-87.
(4) Festivos.
(5) Fest. excep. 15-8, 11-10, 9-11 y 

25-12.

MUSEOS TRENES

• Museo Provincial. Plaza de Nalvi- 
llos, 3. Teléf.: 211003. Abierto de 
martes a viernes, de 10 a 14 y de 17 a 
20. Fines de semana alternativos, de 
10 a 14. Biblioteca, los mismos días 
a las mismas horas. Entrada al Museo: 
precio 200 pesetas; gratuita, mos
trando el D.N.I.
• Museo Oriental de Padres Do
minicos (Convento de Santo Tomás) 
Plaza de Granada, 1. Teléf.: 22 04 00. 
Figuras de marfil, cuadros, tapices, 
etc. de Extremo Oriente. Todos los 
días, de 10 a 13 y de 16 a 19. Entrada: 
50 pesetas.

i • Museo de la Catedral: Labora-
i bles: Invierno, de 10 a 13,30y de 15 a 

17,30. Verano de 10 a 13,30 y de 15 a 
19. Festivos: de 11 a 13,30 y de 15 a 
17,30. Entrada; 50 pesetas (lunes, 
gratis para españoles).
• Museo Teresiano (Monasterio de 
la Encarnación): Todos los días, de 
9,30 a 13 y de 16 a 18. Entrada: 35 
pesetas.
# Museo Teresiano. Monasterio de 
San José (Las Madres). Todos los 
días, de 10 a 13 y de 15,30 a 21. 
Entrada: 10 pesetas.

Salida dirección Salamanca
MISAS

Tren clase
Automotor 
Automotor 
Automotor

H.. de salida 
10^ 
17,52 
20,18

Días laborables

Salida dirección Valladolid
R. Electrotrén Hendaya 
Rápido Ter. León-Ferro! 
R. UT., León Santander 
Tr. UT. a Valladolid 
R. Electrotrén a Gijón 
Tr. UT. a Medina del Campo 
Ráp. Naranco a Gijón (1) 
Talgo pend. Coruña-Vigo 
Rápido UT. a Burgos 
Talgo Pendular a Gijón 
Rápido Talgo a Santander 
Semidirecto UT. a Palencia 
Rápido UT. a León 
Talgo a Valladolid 
Atlántico Exp. Ferrol 
Exp. Rías Altas a Coruña 
Exp. Hendaya-Pamplona 
Exp. Rías B. Vigo-Pontevedra 
Exp. C. Verde Gijón-S. Juan 
Cantabria Exp. Santander 
Exp. Costa Vasca a Bilbao

9,37 
9,54

10,27 
10,50
11,32 
13,25
13,58 
14,46
15,41 
16,18 
17,06 
20,42 
21,23 
21,55
23,19 
23,47

0,15 
0,26 
0,39 
1,12 
1,22

RADIOCADENA ESPAÑOLA

00,00: Espacio en blanco. 01,00: 
Noches de Alanda. 03,00: La radio en 
la radio. 06,00: Despertador. 08,(X): 
España a las ocho. 09,(X): Objetivo: 
Hora 13. 13,30: Crónica de aquí. 
14,(X): Diario hablado de RNE. 14,30: 
Deportes. 15,00: Top 70. 16,(M): Estu
dio 1.503. 17,00: Sofoquina. 18,00: 
Vivir para vivir. 19,00: Apueste por 
una. 20,00: La hora deportiva. 21,(X): 
Trópico utópico. 22,00: Lo que el 
tiempo se llevó. 23,00: Ultima edi
ción. 23,30: Fiesta.

• Convento de Santa Teresa de 
Jesús (Padres Carmelitas). Entrada 
libre, todos los días, de 8 a 13 y de 
J5,30 a 21.

Salida dirección Madrid
Expreso León (2) 
Tranvía UT.
Cantabria expreso

4,35
5,42.
5,47

Catedral: 8,30, 9,15 y 9,45.
S. Pedro: 9, 10, 12 y 20.
Santiago: 11 y 19.
San Nicolás: 20.
San Antonio: 12 y 20.
San Juan: 10 y 19,30.
San Vicente: 12, y 19,30.
San Andrés (sábados): 18.
Inmac. Corazón M.«: 8, 9 y 19,30.
Sagrada Familia: 9 y 20.
Santo Tomás: 8, 13 y 19,30.
S. José Obrero: 19,30.
PP. Carmelitas (Santa): 9, 13 y 20.
MM. Clarisas (Cordillas): 8:50.
MM. Adoratrices: 8.
MM. Reparadoras: 8,30.
PP. Paúles: 19.
San José (Las Madres): 8,15 y 11,30.
La Encamación: 8.
Siervas de María: 8.
La Madalena: 12.
MM. Cistercienses (Sta. Ána): 8.
MM. Agustinas (Gracia): 8.
Institue. Charitas: 8,30.
Hospital Prov.: 7 y 18.
Clinic. “Santa Teresa”: 7,30.
Hospital Seg. Social: 19.
Sant» Sonsoles: 18,

EL TIEMBLO

AVILA
Bomberos................... 211080
Hospital Provincial.... 221600
H. Neuropsiquiátrico 228200
Cruz Roja................... 224848
Hospital Seg. Social 226050
Seg. Social (Urgencias) 212999
Ambulat, de la Seg. S. 227050
Clínica Sta. Teresa... 221450
Ambulancias S. Social '221400
Amb. Antonio Alvarez. 211220
Policía......................... 091
Policía Nacional.... 220199
Comisaría de Policía. 220233
Guardia Civil............. 224400
Guardia C. de Tráfico 221888
Guardia C. P. Rural 221100
Policía Municipal ... 211188
Telégrafos................. 222000
Iberdureo, S.A.
Averías....................... 220272
RENFE....................... 220188
Tele-Ruta................... (91)4417222
Correos....................... 211354
Estación Autobuses 224608
Taxis, PI. Sta. Teresa 211959
Taxis, Estación RENFE 220149
Taxis noctuno........... 211188

ARENAS DE SAN PEDRO
Cruz Roja................... 371466
Guardia Civil............. 370004
Ambulancias............. 370048

y 370220
Policía Municipal ... 370069
Ayuntamiento........... 370005
Iberduero, S.A.
Averías....................... 370014
Cruz Roja................... 371466

AREVALO
Cruz Roja................... 300864
Guardia Civil............. 300011
Ambulancia............... 300881
Policía Municipal ... 300092
Iberduero, S.A.
¡Averías....................... 300278
Ayuntamiento........... 301690

BARCO DE AVILA
Cruz Roja................... 340470
Guardia Civil............ 340010
Ambulancia............... 340336

y 340221
Policía Municipal... 341116
iberduero, S.A.
Averías....................... 340008
Ayuntamiento.......... 340013

CANDELEDA
Guardia Civil............. 380063
Policía Municipal ... 380033
Ayuntamiento........... . 380033

CEBREROS
.Guardia Civil............. 8630006
Ayuntamiento ...... 8630010

Guardia Civil .. 
Ambulancia ... 
Ayuntamiento . 
Iberduero, S.A. 
Averías.......

(91)8625027 
(91 )8625430 
(91 )8625002

(91)8625313.

LAS NAVAS DEL MARQUES

EL DIARIO DE AVILA
el periódico de

todos los abulenses

OCASO, S.A.
Seguros y Reaseguros

Oficinas: 
Jardín dél 
(Frente estación

Tolf. 21

Recree, 2 
de autobuses’/ 

12 20
Telf. Ambulancias 

22 22 50

Cruz Roja.... 
Guardia Civil. 

' Ayuntamiento

(91)8970102 
8970009 
8970013 
8970387

PIEDRAHITA
Guardia Civil.............
Ambulancia...............
Ayuntamiento...........
Cruz Roja...................

360022
360260
360001
360814

SOTILLO DE LA ADRADA
Guardia Civil . 
Ambulancia .. 
Ayuntamiento 
Cruz Roja....

8660030
1 8665676 

866Ó002 
(91)866121.4.

ANTENAS
0,(X): Supergarcía en la hora cero 

(José María García). 1,30: Polvo de 
Estrellas (Carlos Pumares). 4,05: Los 
33 de Antena-3 (Gomaespuma). 5,05:: 
Supergarcía en la hora cero (José' 
María García). 6,30: El Primero de la: 
Mañana (Antonio Herrero). 8,30: El 
Primero de la Mañana —Edición de 
Avila— (Margarita Mayoral). 9,00: 
Viva la Gente (Miguel A. Nieto/ Jesús, 
Sánchez). 14,09: Antena de Avilat 
—Informativo local— (Carlos de Mi-' 
guel). 14,33: Deporte-3 (Juan Anto-- 
nio Hernández). 15,(X): Crónica-3, 
(Julián Nieto). 15,30: Las tardes de 
Antena-3 (Mayra Gómez Kemp). 
19,05: Antena de Castilla y León 
(Angel Luis González). 19,15: Los 331 
;de Antena-3 . 20.05: Los 33 de Ante-, 
na-3 (Gomaespuma). 22,05: La s~alud 
es lo que importa (Mari Luz Muñoz)., 
123,00: Hora cero (Miguel Angel Gar- 
,cía Juez).
INOTA: Coincidiendo con las señales; 
horarias se ofrecerán Boletines infor
mativos.

RADIOSO

24 de la mejor música en esté-, 
reo, con las 1.000 mejores can- 

• lustres últimas décadas.

Para hoy, día 18 
PRIMERA CADENA

8,45: CARTA DE AJUSTE.
9,00: BUENOS DIAS.
9,30: POR LA MAÑANA.

13,00: LOS OSOS AMOROSOS.
(Repetición).

13,30: UN MUNDO FELIZ (R).
15,00: TELEDIARIO 1.
15,35: EL COCHE FANTAS

TICO.
“Una canción para el barrio”.

16,30: LA TARDE.
17,55: AVANCE TELEDIARIO.
18,00: BARRIO SESAMO (R).
18,30: HEIDI (R).
19,00: NUESTROS ARBOLES.

(Repetición).
19,30: TODOS JUNTOS.
20,00: LA HORA DEL LECTOR.
20,30: TELEDIARIO 2.
21,05: ¡QUE NOCHE LA DE

PROGRAMA DE T.V.E

AQUEL AÑO!
22,10: SESION DE NOCHE.

“Caravana de mujeres”.
00,10: TELEDIARIO 3.
00,30: TELEDEPORTE.
00,40: TESTIMONIO.

Testimonio del doctor Bosch Ma
rín, alma de UNICEF-España.

Para mañana, día 19 
PRIMERA CADENA

23,10:

SEGUNDA CADENA

17,30: NATACION.
19,00: CAPITOLIO.

“Episodio número 34”.
19,30: AGENDA.
20,00: UN HOGAR EN LA MON

TANA.
20,30: EL CUERPO HUMANO 

(Repetición).
21,00: EL MUNDO ES UN ES

CENARIO.
“Los actores no lo comprenden”.

21,55: EL TIEMPO ES ORO.
22,55: LA BUENA MUSICA.

9,00: BUENOS DIAS
9,30: POR LA MAÑANA

13,00: ERASE UNA VEZ... EL 
ESPACIO (R)

13,30: UN MUNDO FELIZ (R)
15,00: TELEDIARIO 1
15,35. EL COCHE FANTASTICO 

“En busca de la libertad”
16,30: LA TARDE
17,55: AVANCE TELEDIARIO
18,00: BARRIO SESAMO (R)
18,30: LA VUELTA AL MUNDO 

DE WILLY FOG (R) 
“Un tren muy especial”.

19,00: A TOPE
20,00: LAS CHICAS DE ORO 

Episodio núm. 40
20,30: EL EDEN
22,10: CORRUPCION EN MIAMI 

“Hijos y amantes”.

0,05:
0,25:

ESTA ES MI TIERRA 
San Sebastián.
Gabriel Celaya. 
TELEDIARIO 3 
TELEDEPORTE

SEGUNDA CADENA
17,15:
17,29:
17,30:

19,00:

19,30:
20,00:

23,15:

,23,45:
0,00:

CARTA DE AJUSTE. 
APERTURA 
NATACION 
Campeonatos de Europa. 
Finales.
CAPITOLIO
Episodio núm. 35. 
AGENDA 
ATLETISMO 
Grand Prix. Reunión inter
nacional desde Zurich. 
TENDIDO CERO.
Programa dedicado a la ac
tualidad taurina.
TIEMPO DE CREER. 
DESPEDIDA.
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Fondo de reptiles_______________________

Cuestión de transparencia
FERNANDO ALDA SANCHEZ

En Avila parece que hay 
gente que maneja secretos 
de estado, y los guarda bien 
en el fondo mohoso de sus 
cajones, donde se pudren 
para desgracia nuestra. De 
por sí temen la luz, las pági
nas de los periódicos o los 
micrófonos de la radio. Y si 
algo se filtra, su grito en el 
cielo no indica otra cosa que 
están desgarrando sus ves
tiduras.

No se si esto será una en
fermedad que se va adqui
riendo al estar, con el tiem
po, sentado en las diferentes 
poltronas del poder. Y es 
que ya son varios los años 
de democracia, y todavía te
nemos que seguir viviendo 
del rumor, coartados por 
una censura peor que la an
terior, como es la del silen
cio o las vaguedades.

Y uno se explicaría cierto 
secreto en el caso de que real
mente fuesen asuntos de go
bierno o de vital importan
cia para la seguridad del 
país, pero lo triste es que 
muchas de las cosas que se 
ocultan no son más que in
formación de puro trámite. 
Asuntos, por lo demás, de 
gran interés para los ciu
dadanos.

La plaza de
Las Losillas

Tras un convenio realizado 
por la anterior Corporación 
Municipal con la Junta de 
Castilla y León, se dio inicio a 
una serie de obras: Plaza de 
Las Vacas, Teniente Arévalo, 
Plaza de Santiago, Plaza de 
Las Losillas, Paseo de la Ronda 
norte de la muralla y El Soto.

Según el citado convenio, 
se realizó un reparto de la fi
nanciación de las obras: unas 
eran financiadas por la Junta 
de Castilla y León y otras por 
el Ayuntamiento entre las qué 
se encuentran las plazas de 
Santiago y Las Losillas cuyo 
presupuesto asciende a casi 
35.000.000 de pesetas, que co
mo tal está incluido en los 
presupuestos municipales pa
ra el año en curso y aprobado 
en su momento.

Se nos convocó a los veci
nos de la Plaza de Las Losi
llas para mostramos y expli
camos el proyecto de remode
lación de nuestra plaza.

La gran mayoría de los ve
cinos, dimos nuestro sí al 
proyecto, porque se adecuaba 
a las características del con
junto arquitectónico dei lu
gar, respondía a la recupera
ción histórica del recinto, su
ponía ganar la plaza para la 
convivencia y el disfrute veci
nal... era un paso más en la 
recuperación dei casco viejo 
de la ciudad, olvidado del in
terés de los organismos públi
cos y de los especuladores.

La única modificación que 
se acordó en la reunión fue el 
trazado de algunas calzadas la 
anchura de éstas y de aceras.

Se dio comienzo a las obras

Lo absurdo es que toda
vía hay quien se queja de la 
imagen que damos de ellos 
en los medios de comunica
ción, y no entiende, quien 
sabe por qué oscura razón, 
que eso es asunto suyo, y 
que es una simple cuestión 
de transparencia, que más le 
valdría aplicar.

Mientras tanto, los perio
distas seguimos siendo la 
canalla, y desde que trabajas 
en esto los demás ya adquie
ren el derecho de insultarte 
en los cafés, de calumniarte, 
de chismorrear como papa
gayos o de pensar que todo 
lo tergiversamos. Vamos, algo 
así como que somos encar
naciones satánicas y que re
zumamos azufre y tenemos 
veneno en vez de sangre. Lo 
que ocurre es que, afortuna
damente, ya se está acaban
do el servilismo, y que los 
ciudadanos tienen derecho a 
saber una serie de cosas que 
son fundamentales para ellos, 
para su desarrollo y su exis
tencia.

Nosotros no trabajamos 
para nuestra curiosidad ni 
para dominar a nadie, sino 
para la gente, para que exis
tan las menores lagunas po
sibles y no para inventar 

CARTAS AL DIRECTOR
y los vecinos día a día, íbamos 
admirando la nobleza de los 
resultados.

Por fin se urbaniza un es
pacio de calidad, alejándose 
de la tan tradicional plantada 
de árboles.

Por fin se trata por igual a 
los ciudadanos de las diferen
tes áreas urbanas, rompiendo 
la calificación de “ciudadanos 
de 1.^” y “ciudadanos de 2.^”, 
se nos trata por igual a los ve
cinos de San Roque, Plaza del 
Ejército, NalviUos, etc...

Ahora el nuevo Ayuntamien
to, con mayoría del C.D.S., 
no se ha dignado convocar a 
los vecinos, para explicamos 
por qué se relentizan las obras 
de nuestra plaza. Ha sido a 
través de los medios de co
municación y por otras vías 
como hemos conocido opinio
nes del alcalde y concejales, 
respecto al proyecto de la 
obra y su paralización pro
gresiva.

Leyendo El Diario del día 1 
de agosto pasado, se deduce 
que el alcalde de esta ciudad 
quiere ganarse a la mayoría 
de los vecinos, enfrentándoles 
con los que habitamos en Las 
Losillas, al poner él como 
obras más urgentes y priorita
rias el arreglo y pavimenta
ción de muchas calles de los 
barrios de nuestra ciudad y no 
informa que el coste de la 
obra de las plazas de Las Lo
sillas y Santiago ya están in
cluidos en el presupuesto de 
1987.

Sr. alcalde los vecinos de la 
Plaza de Las Losillas no po
nemos en duda la urgencia del 
arreglo de esas calles. ¿No se
rá que está usted ocultando 

mentiras como malamente 
se sigue pensando por ahí. 
No somos perfectos, y co
metemos errores que tienen 
sus cauces arbitrados para 
ser corregidos y, desde lue
go, sabemos dar marcha atrás.

Eso sí, es necesario que la 
gente crea que contamos men
tiras, que no tengamos cre
dibilidad; al poder se le hace 
un magro favor con ello y si, 
además, no existiésemos, mu
cho mejor. Pero estamos dis
puestos a seguir en esto, pe
se al insulto, el escupitajo o 
a la descalificación, y no nos 
creemos investidos de pode
res divinos, aunque quizás 
otros si debieran reflexionar 
sobre ello.

En estos casos, la luz es 
gratis y los cristales tam
bién. Otra cosa son ya los 
amantes de las telarañas y 
de las cavernas, los que pien
san que poseen los más gran
des secretos de estado, o tie
nen la intención de fastidiar 
y de enturbiar el aire. Los 
que prefieren el silencio o el 
ruido de fondo y la caja 
fuerte o los largos pasillos 
de la espera y del misterio. 
Ellos solos se cubren, por
que el silencio también es 
noticia, y suele ser mucho 
más peligroso.

otros intereses al paralizar las 
obras de nuestra plaza?

Porque con ese salario de 
321.000 pesetas, 14 veces al 
año, no da para entender que 
a usted le preocupe la admi
nistración del dinero de los 
abulenses.

Nos resulta curiosa su refe
rencia al ajardinamiento de la 
Plaza, cuando en el proyecto 
sólo aparecen árboles, indi
cando que su desconocimien
to del mismo es total. Ya sabe 
usted de la oposición de los 
vecinos, a cualquier cambio 
en el proyecto inicial y a la 
paralización de las obras, co
mo consta en el escrito firma
do y registrado en ese Ayun
tamiento con fecha 24 de julio 
de 1987. Por lo tanto, de po
lémica entre los vecinos nada 
de nada, la gran mayoría, sé 
lo repetimos, queremos el res
peto del proyecto y que las 
obras continúen a buen ritmo.

Vecinos de la Plaza de Las 
Losillas. Avila.

Agradecimiento
Sr. director:
Quiero, por medio del perió

dico que usted dirige, hacer 
público mi total y más sincero 
agradecimiento a la Guardia 
Civil de Avila y a todo el pue
blo de Riofrío, por participar 
en el grado en que lo hicieron 
en la búsqueda de mi padre 
Heraclio Blanco González y 
haber hecho posible que fuera 
hallado con vida.

Fernando Blanco Galán

El relevo 
del embajador
“Ya”, 14 de agosto de 1987

El cese confirmado, aunque 
todavía no anunciado oficial
mente , del embajador de Es
paña ante la Santa Sede se 
puede interpretar como un 
gesto de buena voluntad del 
Gobierno socialista hacia la 
Iglesia y como un buen servi
cio que se ha prestado a sí 
mismo, aunque, cómo tantas 
otras veces, haya que deplorar 
que las razones de esta medi
da no se hubiesen tomado en 
consideración antes de hacer 
el nombramiento, en cuyo ca
so éste y sus posteriores ten
siones no se habrían producido.

No tenemos nada contra el 
embajador, que nos merece la 
máxima consideración perso
nal y profesional y de cuya 
brillante carrera diplomática 
hemos hecho siempre justo 
elogio. Tampoco ponemos re
paros a su actuación profe
sional en el cargo; pero nom
brar como representante de 
España ante la Santa Sede a 
una persona de ideología no
toriamente opuesta a cuanto 
el Vaticano representa era crear 
una situación propicia a inne
cesarios roces y, sobre todo, 
significaba una falta de consi
deración que la Santa Sede 
acusó retrasando su “placet” 
hasta el último momento. Era 
—dijimos en su día— como si 
se hubiese nombrado para la 
Embajada de Washington a 
un prosoviético conocido, o 
como si la Santa Sede nos 
hubiese enviado a un nuncio 
antiespañol. Las convicciones 
personales son siempre respe
tables, pero cuando se sirve 
un cargo público hay que te-

Lafiesta del 
preservativo
“El País”, 17 de agosto 1987.

El preservativo ha salido de 
su oscura y vergonzosa exis
tencia de siglos y aparece aho
ra como un elemento básico 
de la vida cotidiana. Hay ras
tros de que algo parecido, y 
un poco rudimentario, se uti
lizaba ya en el siglo XVI co
mo defensa ante el crecimien
to de las enfermedades sexua
les —la sífilis se difundió por 
Europa en ese siglo; algunos 
creen que la importaron de 
América los hombres de Co
lón—; en el XVIII, el higienis
ta británico Condom le dio su 
nombre —qué^aquí ha llegado 
como condón— y su otro uso: 
la prevención voluntaria de la 
natalidad.

A lo largo de la historia ha 
sufrido alzas y bajas. Le com
batieron, en primer lugar, los 
natalistas y, por tanto, los re
ligiosos, que llegaron a tran
sigir con el invento del japo
nés doctor Ogino —tempera
tura basal, días fértiles—, pero 
nada más; los grandes eróti
cos, que han mantenido siem
pre que va contra la sensibili
dad, que empobrece el acto 
sexual y el derrame libre del 
licor de la vida; luego, la 
abundancia de los otros mé
todos anticonceptivos, al mis
mo tiempo que la desapari-

EL QUIOSCO
ner en cuenta si esas convic
ciones ayudan o no a su de
sempeño.

Al reparo ideológico expues
to se unió más tarde un cam
bio en la vida privada del em
bajador, del que debemos de
cir lo mismo: todo el respeto 
que merece lo respetable de la 
vida privada de cualquiera no 
obsta a que la de un embaja
dor tenga que apreciarse en 
relación con el desempeño de 
su cargo. La relación con el 
Vaticano se hizo así más difí
cil, por mucho que las buenas 
maneras de una y de otra par
te la suavizaran.

Sin duda fue éste uno de los 
casos que fueron tenidos en 
cuenta cuando recientemente 
se deploró que las relaciones 
entre la Iglesia y el Gobierno 
no fuesen las deseables. Por 
esto es justo reconocer, como 
hemos empezado haciendo, el 
gesto de buena voluntad del 
Gobierno hacia la Santa Sede 
y —¿por qué no?— hacia la 
Iglesia española, hacia la gran 
mayoría católica de nuestro 
pueblo, aunque, como es ex
plicable, las razones verdade
ras del cese sean “diplomáti
camente” encubiertas dentro 
de una combinación de emba
jadores.

Es explicable, aunque no 
justificable, que quienes pro
movieron y elogiaron en su 
día el nombramiento de tal 
embajador para tal embajada 
se sientan molestos ahora y 
vean conspiraciones y boicots 
donde no hay más que sensa
tez y pura lógica de los he
chos. La falta de prudencia 
política que hizo posible el 
nombramiento se ha corregi
do. No es la primera vez que 
gracias a una rectificación el 
Gobierno acierta.

ción de la sífilis y otras enfer
medades venéreas.

Ahora, la plaga del SIDA, 
que le ha sacado de su deca
dencia, le ha lanzado a la po
pularidad. Es evidente que el 
síndrome se debe prevenir ade
más por otras varias profila
xis, por lo cual la tímida 
campaña del Ministerio de 
Sanidad en televisión es equí
voca y hasta peligrosa, al re
ducirlo a la relación hombre- 
mujer y al no combatir direc
tamente el pánico social por 
los falsos contagios. Pero, de 
todas formas, el preservativo 
es esencial. Y es el idolillo de 
este verano.

En las fiestas populares se 
está repartiendo gratis. En las 
de San Sebastián se describen 
pintorescas y cómicas utilida
des de la goma —para trans
portar el agua, para hacer un 
torniquete en caso de acci
dente—, y esto le da un carác
ter festivo y desdramatiza su 
uso. Ha desaparecido el tabú 
de la palabra condón, que es
taba relegada a las gentes soe
ces y era un término prostibu- 
lario. Están en los escaparates 
de la farmacia, en las clases de 
sexualidad para niños, en las 
máquinas de distribución auto
mática, en la publicidad, en 
las informaciones de los pe
riódicos —incluso los que fue
ron hipócritas y pudorosos en 
la era recién terminada— y de 
la televisión.
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El Ayuntamiento de Avila, pendiente de 
cobro de varias subvenciones de la Junta 
de Castilla y León

Para la campaña 87-88_____________________

Prorrogado el convenio de 
colaboración entre la Caja de 
Ahorros de Avila y el 
Ministerio de Agricultura
Avila. A.Y.L. ____________________ ________________

La Caja de Ahorros de Avila ha decidido prorrogar, para 
la campaña 1987-1988, el convenio de colaboración firmado 
el año pasado entre esta entidad abulense y el Ministerio de 
Agricultura, Pesca y Alimentación, a través del Instituto 
Nacional de Semillas y Plantas de Vivero.

Avila. Redacción. _________________
El Ayuntamiento de Avila tiene varias subvenciones de la 

Junta de Castilla y León pendientes de recibir, sin que en algu
nos casos se conozca cuál es su actual situación, dado que en el 
mismo Ayuntamiento no se encuentran algunos documentos 
relativos a las mismas.

Este fue uno de los temas 
que el alcalde de Avila, Anto
nio Encinar, planteó en su vi
sita a la sede de la Junta de 
Castilla y León a José María 
Aznar. Aznar, que, según el 
alcalde, se mostró receptivo y 
con conocimiento de los te
mas planteados, tomó nota de 
éstos para dar próximamente 
una respuesta al Ayuntamiento.

SELLADO
DEL VERTEDERO

Entre estas subvenciones pen
dientes de recibirse está la del 
sellado del vertedero, que de 
momento se está haciendo por 
parte del Ayuntamiento, de 
forma algo rudimentaria, pe
ro tratando de que bayan des
apareciendo lo más posible 
los humos y olores existentes 
desde hace tiempo. Al tiempo, 
se dedica otro espacio para 
realizar los vertidos hasta que 
pueda ponerse en marcha el 
nuevo vertedero, que ya será 
controlado con una compac- 
tadora que impedirá que los 
problemas que han existido se 
repitan en las nuevas insta
laciones.

Otras subvenciones pendien
tes son las de la iluminación 
del campo de fútbol; el equi
pamiento de lo que será futu
ro camping municipal, junto a 
la carretera de Sonsoles; un 
camión frigorífico para el ma- 
tadero comarcal propiedad del 
Ayuntamiento, y la escala de 
bomberos.

AUMENTO 
DE SUBVENCION

Por cierto que respecto a la 
escala de bomberos, Antonio 
Encinar le planteó a Aznar la 
necesidad de que la Junta 
aumente la cantidad dada en 
concepto de subvención por 
parte de la anterior Adminis
tración Autonómica, al care
cer el Ayuntamiento de fon
dos para gastar en equipa
miento tan caro. Al parecer. 

el Boletín Oficial de Castilla y 
León publicó para este tipo de 
ayudas, subvenciones que iban 
del cincuenta por cien al se
tenta y cinco, mientras que al 
Ayuntamiento de Avila sólo 
se le concedió un treinta por 
ciento del valor total de la 
inversión.

EDIFICIOS 
UNIVERSITARIOS

Como ya informó en su día 
este periódico, otro de los te
mas tratados en esta reunión 
fue el universitario, comen
tando la posibilidad de crea
ción en la región de una Uni
versidad Politécnica, que lue
go los distintos rectorados se 
encargarían de repartir por 
facultades en las diferentes 
provincias. El alcalde abulen
se señaló como posibles luga
res donde podrían ir centros 
universitarios el antiguo insti
tuto de la calle Vallespín, y el 
antiguo colegio de huérfanos 
ferroviarios y antigua escuela 
de Policía.

En cuanto al colegio de 
huérfanos, parece que, si bien 
ahora pertenece al Ministerio 
del Interior, próximamente po
dría pasar al Patrimonio del 
Estado, con lo que sería más 
fácil el que pudiera ser utili

En este ediflcio podría ubicarse algún centro universitario , ARCHIVO

zado para centro de enseñan
za, a través de algún tipo de 
acuerdo con la Junta de Casti
lla y León.

DEPORTES

Está también pendiente la 
subvención definitiva para el 
pabellón cubierto en la Capi
tal, y el montante definitivo 
que pueda llevarse esta obra 
que irá junto a los jardines de 
San Antonio. Dentro de los 
temas deportivos, el alcalde 
mostró también su interés por 
la cesión del Polideportivo 
Territorial, y la culminación 
de las obras en el campo de 
fútbol del mismo Polideporti
vo Territorial.

En cuanto al tema del agua. 
Encinar habló de agilizar el 
proyecto de la potabilizadora 
y buscó apoyo para la planta 
depuradora de aguas residuales.

Finalmente, Aznar ratificó 
con Antonio Encinar la cele
bración de la Comisión pari
taria de cooperación entre 
Ayuntamiento y Junta, para 
el mes de septiembre.

En el aspecto cultural, An
tonio Encinar mostró su pre
ocupación por la delimitación 
de competencias entre la Co
misión de Patrimonio y el 
Ayuntamiento, y le llevó el 
recurso al Plan General de 
Ordenación Urbana en el sen
tido de que, en opinión del 
Ayuntamiento, existe protec
ción dentro del Plan al casco 
histórico artístico.

La finalidad de este con
venio es tomentar el empleo 
de semillas de calidad, cuya 
producción haya sido ofi
cialmente controlada, y ar
bitrar ayudas financieras para 
su adquisición. Podrán aco
gerse a la concesión de cré
ditos subvencionados los agri
cultores cultivadores de ce
reales, plantas oleaginosas, 
leguminosas de grano y los 
productores de patata de 
siembra que adquieran semi
lla controlada para su utili
zación en la próxima cam
paña. El importe máximo será 
el de las semillas adquiridas.

Los tipos de interés a abo
nar por los beneficiarios se
rá de un 6,25 por ciento 
anual, en el caso de que se 
trate de agricultores cultiva
dores y de un 11,25 por cien
to, en el caso de empresas 

En las horas de más calor las terrazas se quedan vacías mayoral

El calor vacía
Avila. Redacción.________

Las tres de la tarde y cerca 
de treinta grados centígrados 
a la sombra. A esta hora ni las 
terrazas como la que muestra 
la foto de nuestro compañero 
Mayoral pueden servir como 
refugio para paliar el sofocan
te calor. Parece mentira, el 
Grande vacío, pero es que el 
calor aorieta mucho y ni si
quiera las “fermosas” visitan
tes que se pasan el día en pan
talones cortos, son capaces de 
aguantar el solazo. Esta es la 
razón que motiva la soledad

comunica a sus clientes y amigos que tras 
haber permanecido cerrado por vacacio
nes, se encuentra de nuevo a disposición 
del público.
Paseo de San Roque, 16. Telf. 22 95 55 AVILA

agrícolas dedicadas a la ma
nipulación de semillas. La 
duración del crédito será de 
hasta un año y, en todo ca
so, tendrá que amortizarse 
antes del 31 de diciembre de 
1988. El convenio estipula 
que las solicitudes se harán 
directamente en la Caja de 
Ahorros de Avila e irán 
acompañadas del contrato 
de compraventa establecido, 
cuando se trate de agriculto
res, y del escrito de confor
midad del Instituto Nacio
nal de Semillas y Plantas de 
Vivero, en el caso de pro
ductores de semillas.

El Banco de Crédito Agrí
cola será la entidad encar
gada de regular las repercu
siones financieras que, la 
aplicación de este convenio, 
tendrá entre el LN.S.P.V.,y 
la Caja de Ahorros de Avila.

calles y terrazas 
de las terrazas y de que la es
tampa nos presente las catal
pas, las farolas y las mesas 
con sus sillas vacías, sin una 
persona que echamos a la vista.

Afortunadamente para el 
negocio, las horas de sol pa
san y a eso de la media tarde 
la sombra llega a esta parte de 
la plaza de Santa Teresa, con 
la sombra aparecen además 
de las “fermosas” muchachas 
ya citadas, numerosas perso
nas que vienen de paseo, y 
que disfrutan del placer del 
terraceo tomándose un algo.
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En el Monasterio de Santo Tomás

Detenidos dos individuos cuando 
intentaban robar en el Museo de 
Arte Oriental

Avila. Redacción

Dos individuos, que responden a las iniciales de J.R.C.S. y de C.S.O., 
fueron detenidos por fuerzas de la policía abulense en las primeras 
horas del domingo pasado, cuando intentaban robar en el Museo de 
Arte Oriental que se encuentra ubicado en el Monasterio abulense 
de Santo Tomás, de los padres dominicos.

Por el Ministerio de Sanidad y Consumo

Campaña de información científíca y 
técnica sobre medicamentos
• Se ha publicado una “Guía para aliviar síntomas menores”

Como se recordará, a finales 
del mes de julio este mismo 
museo había sufrido ya un robo, 
en el que sustrajeron objetos 
valorados posteriormente por 
los responsables del museo en 
alrededor de dos millones de pe
setas.

J.RC.S., de 40 años de edad, 
fue sorprendido en el interior del 
citado museo, escondido detrás 
de una cortina. C.S.O., de 36 años 
le esperaba al volante de un 
coche en la calle, en el que 
pensaban darse a la fuga con el 
producto del robo, según infor
man fuentes del Gobierno Ci
vil provincial de Avila Según 
estas mismas fuentes, ambos tie
nen numerosos antecedentes 
delictivos contra la propiedad en 
su historial. Ambos han sido 

puestos, tras las diligencias pre
vias, a disposición del Juzgado 
de Instrucción correspondiente.

Asimismo otros dos indivi
duos fueron detenidos y puestos 
a disposición de la autoridad 
judicial cuando intentaban ro
bar en un comercio de la calle 
Reyes Católicos de nuestra Capi
tal. Se trata de A.L.M., de 17 años, 
y de J.A.M.R de 19. Ambos están 
considerados como delincuen
tes habituales. En su intento de 
robo habí an incluso conseguido 
romper la luna del escaparate.

En el primer robo al Museo de 
Arte Oriental los ladrones consi
guieron llevarse 13 cuadros del 
Nepal, dos estatuas de Buda, una 
colección de bastones, dos biom
bos y otros objetos.

Avila Redaccióa

La Dirección General de Farmacia y Productos Sanitarios, 
dependiente del Ministerio de Sanidad y Consumo, ha publicado 
una “Guía para Aliviar Síntomas Menores”. Esta Publicación se 
incluye dentro del Programa de Información Científica y Técnica 
sobre Medicamentos, desarrollado por el CINIME (Centro Insti
tucional de Información de Medicamentos).

El objetivo de dicho Progra
ma es proporcionar desde la 
Administración una informa
ción sobre medicamentos, ob
jetiva, independiente y de ga
rantía científica, que pueda ser 
asequible tanto para los profe
sionales sanitarios como para 
los propios consumidores.

La Guía para Aliviar Sínto
mas Menores responde a una 
de las principales finalidades 
de este proyecto: la educación 
sanitaria al público sobre la 
correcta utilización de los fár
macos.

Se resalta que la automedi

cación es un hecho comproba
do dentro de la sociedad ac
tual. En relación con los tras
tornos menores, esta autome
dicación no es algo a evitar 
sino a dirigir, ya que presenta 
una serie de aspectos positi
vos, como la participación del 
individuo en el cuidado de su 
propia salud o el menor coste 
para el sistema sanitario. Tam
bién se destaca que, por el 
contrario, mal dirigida compor
ta numerosos riesgos. El senti
do de la guía es, por tanto 
fomentar esos aspectos positi
vos y paliar en lo posible los 
nocivos.

La guía consta de dos capí
tulos introductorios y de otros 
quince correspondientes a otros 
tantos transtomos menores, como 
son la acidez de estómago, do
lores musculares, quemaduras, 
resfriados, etc. Cada uno de 
estos quince capítulos empie
za con una introducción acer
ca del trastorno (causas, facto
res predisponentes, síntomas y 
prevención), para después ofre
cer una serie de medidas gene
rales, no medicamentosas, para 
abordarlos. Posteriormente ofre
ce un tratamiento con los me
dicamentos que no necesitan 
de prescripción médica, con 
especial referencia a las pre
cauciones de uso, forma co
rrecta para su administración, 
dosificación, etc. Finalmente, 
se indican las situaciones en 
las que el trastorno no puede 
ser cuidado por uno mismo y 
en las que, por tanto, hay que 
consultar con el médico.

Según la revista 
“Jóvenes Agricultores” 
de Avila

Las decisiones 
sobre precios de la 

CEE no son buenas 
para el campo 
español
Avila. Redacción

Ha llegado hasta nuestra Re
dacción el número 33 de la revis
ta Jóvenes Agricultores, de Avila, 
revista que trata de informar a 
los trabajadores del sector agrí
cola de los temas relacionados 
con el campo.

En este número se aborda el 
acuerdo al que llegaban los mi
nistros de Agricultura de la CEE 
para establecer los precios agrí
colas de cara a la campaña 1987- 
88, después de tres meses de 
negociaciones. Jóvenes Agricul
tores entiende que “las decisio
nes adoptadas sobre precios, y 
especialmente las medidas co
nexas, no son buenas para el 
campo español”, así como que 
“el resultado es un paso atrás 
forzado por Bruselas”.

En cuanto a la información 
sobre el campo abulense, está 
revista resalta que Hacienda ten
drá que devolver unos 89 millo
nes de pesetas en Avila, corres
pondientes al exceso de dinero 
cobrado en concepto de Contri
bución Territorial Rústica y Pe
cuaria y Urbana. También se ob
serva que la red de control de 
regadío de La Moraña, es la pri
mera en España que realiza este 
control de forma automatizada.

Otros temas que se publican 
son las graves pérdidas para el 
vacuno de leche, el record en la 
cosecha mundial, las ayudas pa
ra los jóvenes agricultores y la 
producción de azúcar, en la que 
España ocupa la sexta posición 
dentro del ámbito de la CEE.

Encuentros de

EL DIARIO DE AVILA

I. Valle del Tiétar

ACTOS
MAÑANA: ' í''

Recepción de invitados. 
Presentación del periódico. 
Limonada

TARDE: ‘
Encuentro de fútbol entre el Real Avila y 
selección del Valle del Tiétar.
Verbena popular.

COLABORAN: Diputación Provincial de Avila Caja Rural 
Provincial y Caja Madrid

Sotillo de la Adrada, 19 de agosto de 1987
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VERANO DE ANTANO
HACE 75 AÑOS: “Se vende leche”
Avila. S.L.

El Diario habla aquel día 
de las amas de cría, concre
tamente se trata de un anun
cio en el que se ofrece una de 
estas mujeres. Y es que por 
entonces, una señora de bue
na posición no podía ama
mantar a su propio hijo 
porque eso no era elegante. 
Por eso se buscaba alguien 
que hubiera parido recien
temente, y por lo tanto pu
diese alimentar a su hijo y al 
de los señores ricos o como 
se les quiera llamar.

Más de uno pensará que 
estos episodios solo se da
ban en las novelas, pero 
eran más reales que la vida 
misma. En la mayoría de los 
casos, están muchachas que 
amamantaban a los hijos de 
los señoritos, encontraban 
de esta manera una forma 
de subsistir. De cualquier 
forma, ahora que todas es
tas costumbres' han sido erra
dicadas, llama la atención 
leer el anuncio en 1912:

HACE 50 AÑOS: “Manuel Azaña
Estamos en 1937 y El 

Diario divaga sobre lo que 
fue el anterior régimen poli-, 
tico, la Segunda República. 
Uno de sus promotores y 
hombres de acción, Azaña, 
es el motivo de toda una co-, 
lumna.

Bajo el título de “Las memo
rias íntimas de ManuelAza- 
ña”, dice así: “Se encuentran 
en poder de los nacionales 
las memorias personales de 
Azaña, escritas de su puño y 
letra. Él conocimiento de es
tas memorias, cuando se ha
gan públicas, causará gran 
sensación.

Estas memorias están en
cuadernadas en 3 volúmenes 
y en sus páginas se describen 
todos los momentos y deta
lles de la funesta República 
y del malhadado Frente Po-

HACE 25 AÑOS: “Persecuciones”
“Cuando en la mañana de 

hoy eran conducidos espo
sados desde los calabozos 
del Palacio de Justicia a la 
Sala Provincial, donde iban 
a ser juzgados por robo, hu
yeron saltando por una ven
tana, los procesados Miguel

“Ama de cría, soltera, de 
22 años de edad, primeriza, 
leche de 20 días, se ofrece 
para casa de los padres. Ra
zón: Calle de Ajates, 3. Avi
la”.

Y en el verano no faltan 
las funciones. Las vedettes 
siguen llegando a la ciudad 
procedentes de Madrid. Es
ta vez andan por ahí alboro
tando al gallinero.

“Esta tarde a las 4,00 a la 
salida del tren tranvía, va
rias artistas procedentes del 
Coliseo Abulense promovie
ron un fuerte escándalo en 
la estación, segunda parte de 
otro que momentos antes 
habían iniciado en el Mer
cado Grande.

Los gritos de las artistas 
atrajeron a muchos curiosos 
que celebraban las ocurren
cias de las “señoritas” y to
das dichas con el más espan
toso furor”.

¡Qué barbaridad!, que deslen
guadas estas mozas, que turba
ban la paz de la Estación 
de Ferrocarril..

99

pular; sus compromisos in
ternacionales, sus concomi
tancias con los soviets y con 
la masonería. Manuel Aza
ña en sus escritos íntimos 
desprecia a todos los políti
cos y prohombres de la Re
pública, especialmente a In
dalecio Prieto, Largo Caba
llero, Martínez Barrio, Mar
celino Domingo y Miguel Maura.

Tan solo elogia al minis
tro Casares Quiroga, a quien 
consuela en su dolencia, ad
quirida por el disgusto que 
le proporcionó el indulto del 
ilustre general Sanjurjo. La 
utenticidad de estas memo
rias no puede ser puesta en 
duda, por estar escritas co
mo queda dicho, de puño y 
letra del titulado presidente 
de la República Española, 
Manuel Azaña”.

Serry y Jerónimo Arnaz.
Como vemos, también per

seguidos por la Policía, fue
ron detenidos en la calle 
Almirante, el primero en la 
casa núm. 6 y el segundo en 
la núm. 19, a las que habían 
conseguido llegar a través de 
varias azoteas.

Los empresarios abulenses plantearon a 
José María Aznar la reindustrialización
urgente de la provincia
Avila. Redacción.

Los empresarios abulenses 
plantearon la necesidad a Jo
sé María Aznar, de una ur
gente reindustrialización de 
nuestra provincia, en la re
unión que mantuvieron con él 
en días pasados. Es necesario 
conjugar las ayudas de la Jun
ta con las iniciativas y la pu
janza empresariales, pidién
dole a Aznar la creación de 
una ventanilla única para evi
tar la duplicidad de gestiones, 
la simplificación de trámites 
para acceder a las subvencio
nes, y la necesidad de que se 
reduzcan los períodos com
prendidos entre la aprobación 
de la concesión de ayudas y 
la materialización de las mis
mas.

Entre la diversidad de asun
tos tratados en esta reunión se 
expuso en primer lugar el rela
cionado con el Plan General 
Municipal de Ordenación Ur
bana de Avila, cuyo expedien
te fue repasado detalladamen
te hasta llegar a las fechas de 
24 de diciembre de 1986, en 
que se interpone Recurso de 
Reposición contra la resolu
ción de aprobación definitiva 
de la Junta de Castilla y León; 
y del 13 de abril de 1987, día 
en que diversos representan
tes de la Asociación Provin
cial de Servicios de Avila visi
tan al director general de Ur
banismo de la Consejería de 
Obras Públicas y Ordenación 
del Territorio, quien aseguró 
que para antes de las últimas 
elecciones municipales y re

gionales habría una resolu
ción sobre el citado recurso, 
decisión que no tuvo lugar, 
por lo que se comunicó al pre
sidente la intención que tiene 
la aludida Asociación de ins
tar una nueva reunión sobre 
el particular a los actuales 
responsables. En esos mismos 
momentos, José María Az
nar, a través de una gestión 
personal, dejó convocada la 
reunión entre la Asociación y 
la Consejería de Fomento, 
para mañana día 18 de agos
to.

En otro orden de cosas, los 
representantes del empresaria- 
do abulense solicitaron el 
apoyo de la Junta de Castilla 
y León en pro de la instala
ción de la Universidad Eu- 
roamericana en Avila; así co
mo en beneficio de la creación 
de algún centro universitario 
en Avila, dependiente de la 
Universidad de Salamanca y 
sin ánimo de perjudicar a esta 
ciudad ya que, desde la óptica 
empresarial, Avila no debe 
seguir rezagada en una faceta 
tan trascendental como lo es 
la posibilidad de diversificar y 
ampliar la oferta de enseñan
za superior a los alumnos de 
nuestra geografía, con la con
siguiente .creación de riqueza 
a través de la concentración 
estudiantil y evitando a la sa
zón el afincamiento de nues
tros estudiantes en otras pro
vincias de la región y de fuera 
de ella, con los correspon
dientes perjuicios económi
cos, problema este que aun
que se palie parcialmente 
con apoyos económicos (be

cas), no pueda contribuir a 
nuestro relanzamiento docen
te si no se toman medidas 
más prácticas y efectivas.

Se abogó también ante el 
presidente regional por la re
habilitación y potenciación de 
las cámaras Agrarias, trasla
dándose la impresión de con
tinúa incertidumbre que pre
side todas las actuaciones de 
la agricultura y ganadería abu
lense, como consecuencia de 
la política de precios que sub
yace a nuestra entrada en la 
Comunidad y que está oca
sionando una grave crisis eco
nómica en estos sectores que 
luchan por la competitividad.

Se tocó eí tan traído y lle
vado tema del turismo, coin
cidiéndose en la necesidad 
de una colaboración activa 
entre el Gobierno Regional y 
empresarios, para que, al uní- 
sono, se afronte una verdade
ra política de promoción y 
arraigo de este sector en Avila 
y su provincia.

Por último, se pusieron so
bre la mesa otra serie de asun
tos tales como el de las ins
pecciones de competencia re
gional, la mejora de la red de 
transportes y comunicaciones 
de Avila y su provincia, y el 
futuro socio-económico de la 
siniestrada zona de Pedro Ber
nardo.

La representación de la FAE 
fue encabezada por su presi
dente Jaime Espí y completa
da por Jesús Notario, Caye
tano Jiménez, Luis Plaza, Bo
nifacio del Monte y Jesús 
Holgado. .

•^u^***! /iiijC<í’^®'*5S Unicef -ESPAÑA
t ENVIEESTASOLICITUDALAPARTADO12.O21-28080-MADRIDIW*!^inIlU<®^í^re4P®S SOLICITUD DE INGRESO 9 1 como socio colaborador
* Nombre y apellidos .........................

• Si Vd. ama a los niños. | Fecha de nacimiento
------------------- ---------- --------- W ' Domicilio

| • Si quiere salvarles la vida. ! c p/pobiación

ORDEN DE PAGO AL BANCO

Banco

C. P /Población

• S¡ quiere verles convertidos en adultos útiles.
Provincia

Acérquese a nosotros como socio del Unicef
Por favor, únase a más de 120.000 personas que en España ya forman parte de 

ese movimiento de solidaridad internacional a través del Unicef.
Sólo tiene que rellenar la ficha adjunta y enviárnosla. Muchas gracias.

Profesión
Teléfono
(1)
(1)
(2)

CUOTA ANUAL
CUOTA SEMESTRAL
Banco

pesetas
/ pesetas

Unicef O Asociación UNICEF-España
Apartado de Correos 12.021. 28080-MADRID

Dirección
Población..............  
..................   de de 198

1(1) Cuota voluntaria. Media por socio y año.
3.800 pesetas.

^ (2) Se ruega pago por Banco o Caja de Ahorros

Dirección ................................
Población ......... ..........................
Provincia ..........................................................
N.' de Cuenta ..................... ...........................

Ruego a ustedes que, con cargo a mi cuen
ta corriente en este Banco, se sirvan abonar 
los recibos que les presente la ASOCIACION 
UNICEF-ESPAÑA, por la supna de:

Pesetas...................  anuales.
Pesetas semestrales.

Muy atentamente.
Firma,

I

Nombre 
Domicilio 
Población

I
1
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MAYORAL

CALLEJERO ABULENSE
Tiene una gran variedad de comercios

Este desolado aspecto presenta una calle tan concurrida como Duque de Alba en las
primeras horas de la tarde. MAYORAL

Duque de Alba, paso obligado bacia 
otras calles

El antiguo edificio del Cuartel de la Guardia Civil

Conserva todo su antiguo sabor

Esta calle, que lleva el nombré de un grande de España es de las 
más célebres y pisoteadas de la ciudad, pero tampoco ha variado 
considerablemente con el paso de los años.

Considerada como calle de paso, es de doble dirección, pese a que 
con el reciente cambio de tráfico, más de un vehículo se hace un lío 
tremendo para entrar en ella sobre todo al finalizar Comandante 
Albarrán, junto a San Pedro. Es Duque de Alba un paso obligado hacia 
otras caUes, Estación del Ferrocarril por ejemplo, jardín del Recreo, 
al finalizar Duque de Alba o Avenida de Portugal No se sabe a 
ciencia cierta porqué será, pero aunque se puede ir por otros sitios, 
la mayoría de los peatones, no resiste la tentación de atravesar 
Duque de Alba será por la costumbre del recorrido, (San Millán, 
procedente del Grande) será por el encanto de una calle antigua

SALIR DE LA MURALLA

ta vía que en esta ocasión es 
objeto de comentario, se inicia, 
en la confluencia de las calles 
Sor María de San José, más co
nocida popularmente como ca
lle de los gatos. Comandante 
Álbarrán y Ferreol Hernández, 
mientras que su término no está 
muy claro del todo, ya que al 
aparecer bruscamente Isaac Pe
ral, nos creemos qué Duque de 
Alba ha concluido, pero hay una 
bifurcación hacia la izquierda 
por donde continúa para morir 

definitivamente en la confluen
cia de Eduardo Marquina con 
Arévalo.

Situados uro en la derecha y Optica Sánchez, Bar“La Choco”,
otro en la izquierda, tenemos en 
esta calle dos edificios que mere
cen comentario aparte, se trata 
del antiguo Seminario, hoy Cole- cería del Hogar Reina Isabel, Pin-
gio Diocesano, y la tapia del 
Convento de San José, ejemplo 
primero de la Reforma Teresiana. 
Pero comencemos por la izquier
da, donde a pesar de la antigüe
dad de la zona, hay comercios de 
lo más variado.

Lo primero que vemos es el

Colegio Diocesano, que hace es
quina y que era el Seminario San 
Millán Paradójicamente ahora 
los patios del Colegio son lo que 
era el edificio del Seminario, 
mientras que el edificio del Co
legio era antiguamente parte de 
los patios del seminario. A modo 
de recuerdo, tan solo se conserva 
el primitivo portón. A continua
ción un edificio medio derruido 
y medio abandonado prolonga la 
estructura arquitectónica ini
ciada con el Colegio Diocesano, 
y que era antes la Caja Rural y 
Caja Madrid Luego zapatería 
Dos Pasos, Joyería Angel Mue
bles Mor-Gar, Joyería Palomo,

Banco de Bilbao, Jeimer, Kailón 
boutique. Residencia Femenina, 
Juanito Electrodomésticos, len

gouin Esmeralda, Blanco Joye
ros, Foto Cine Vega, Calzados 
Rodríguez, Hiper Textil Lucy, 
obras de próximos bloques de 
viviendas. Antiguo Cuartel de la 
Guardia Civil, y llegamos a una 
esquina con vegetación aban
donada y con aspecto de campo 

a las afueras de la ciudad. Algu
nos dicen que había una floris
tería pero otros no nos acorda
mos.

Perpendicularmente tenemos 
la calle de Juan José Martín y 
una vez superado este obstáculo, 
seguimos con Duque de Alba y 
con la zapatería Los Chicos.

CONVENTO DE SAN JOSE
Llamado también de bas Ma

dres, data del siglo XVI y fue la 
primera fundación de la Santa 
en 1562. La iglesia actual es de 
estilo herreriano, construida por 
Francisco de Mora arquitecto de 
Felipe III. A la calle Duque de 
Alba da la parte posterior del 
convento, en el que se cree que 
permaneció el cuerpo de la Santa 
en una ocasión. “El cuerpo de la 
madre fundadora fue trasladado, 
furtivamente de Alba de Tormes 
a Avila pero estuvo depositado 9 
meses en la Sala Capitular pri
mitiva que se hallaba situada en 
la 1’ capilla a mano izquierda 
entrando en esta iglesia que es 
la última a mano derecha sa
liendo de la misma —del naci
miento del Señor—, hasta que 

por orden de la Santa Sede, fue 
restituido a su sepultura de Alba 
de Tormes... “esta capilla es la 
cuna de la Reforma Teresiana, 
puesto que es donde se inauguró 
el primer convento de carmeli
tas descalzos, y donde tienen su 
sepultura Francisco de Salcedo, 
el “caballero santo”, así como 
Julián de Avila, escudero de la 
Madre y primer capellán de este 
Monasterio.

Pero antes de llegar al Con
vento tenemos la pastelería Con
chita, Perfumería Beltrán, Diloy 
Perfumería y Armería del mismo 
nombre. Edificio Central de la 
Caja Rural en cuyos recintos se 
suelen celebrar todo tipo de con
ferencias y conciertos, zapatos 
Nicanor donde se produjo un 
incendio hace unos di as. Restau
rante chino Taiwan (aunque está 
cerrado), Daniel Pipas Calvo, 
Colchonería García Autoescuela 
San Cristóbal y Colegio Purísima 
Concepción, más conocido co
mo Las Nieves. Ya al terminar la 
calle dos tiendas con solera Ga- 
lerí as Tricot, Banco del oeste y La 
Estrella Seguros. Y al doblar la 
esquina se acabo.

MAYORAL Una vista poco común con la calle vacía. El calor veraniego retiene a la gente en casa. MAYORALFachada del antiguo Seminario Diocesano.
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MOMBELTRAN ARENAS DE SAN PEDRO

La Villa en fiestas
Mombeltrán. P.P.

Un año más se celebran 
en esta localidad las llama
das “Ferias de Agosto” que, 
aunque han pasado al pri
mer plano de las fiestas loca
les, no son las patronales, ya 
que éstas tienen lugar el día 
dos de julio en honor de la 
Virgen de la Puebla.

Ya no se celebran por 
estas fechas las ferias en la 
que se compraba y vendía 
ganado, principalmente el 
de raza porcina, ni del ve
cino pueblo de Lanzahíta 
vienen los carros con las 
ricas sandías que tanta fama 
tienen, pero ésto no quita 
para que, de año en año, 
vayan adquiriendo más re
nombre estas fiestas y que 
también la afluencia de visi
tantes sea mayor.

Razones de trabajo obli
garon a un gran número de 
habitantes a'emigrar en bus
ca de otros horizontes eco
nómicos y culturales para sí 
y sus descendientes, los cua
les procuran hacer coincidir 
sus vacaciones con estas fe
chas, por lo que el número 
de habitantes aumenta con
siderablemente.

Comenzaron estas fiestas, 
según lo programado, con 
las tradicionales vísperas en 
las que la dulzaina y tambo
ril alegraron con sus sones a 
todos, creando ya un am
biente de verdadera fiesta 
popular.

EL RECUERDO DE 
TIEMPOS PASADOS
El toque de diana del día

Ün momento del tercio de banderillas en la corrida taurina dei pasado 
día 16. BURGUILLO

| PIEDRALAVES |

Conchita Bautista interviene hoy 
en el cierre de las fiestas
Arenas. Redacción.

Hoy finalizan las fiestas pa
tronales en honor de San 
Roque que, durante los últi
mos días, ha venido celebran
do la villa de Piedralaves. En 
el cartel de hoy destaca la gran 
gála con la actuación de Con
chita Bautista en el Parque 
Municipal, a partir de las II 
de la noche. En el transcurso 
de la gala actuarán varios 
grupos folklóricos y la exhibi
ción del grupo de ballet de 
María Isabel Jiménez. Des
pués de estas actuaciones, la 
fiesta finalizará con la inter
pretación del himno de Pie
dralaves.

Las fiestas habían comen
zado el pasado día 12 con una

Algunas de las muestras que fíguran en la exposición. BURGUILLÓ

15, trajo otra vez el recuerdo 
de tiempos pasados.

A las 12 fue oficiada una 
misa solemne, en la que 
intervino un magnífico te
nor que, con su magnífica 
voz, realzó el acto religioso.

A las seis y media de la 
tarde, la imagen de la Virgen 
de la Puebla volvió a reco
rrer el itinerario del día dos 
de julio para así satisfacer 
los deseos de los devotos 
que no pudieron estar en “su 
día” y de esta manera poder 
tener opción, mediante la 
subasta de banzos, de poder 
cumplir alguna promesa he
cha.

Con la quema de una 
colección de fuegos artificia
les en la que no faltó el “toro 
de fuego” que recorrió el 
parque de “La Soledad” y 
los bailes hasta altas horas 
de la madrugada, terminó 
este primer día de fiesta, 
iniciándose el siguiente con 
una misa en honor de San 

jornada infantil. El día 13, 
en el transcurso de una ver
bena popular, túvo lugar el 
pregón de las fiestas a cargo 
del alcalde, Manuel Gómez 
López. En él tuvo un especial 
recuerdo para las personas 
mayores, a las que prometió, 
tras el sometimiento al Pleno 
municipal, que el primer día 
de las fiestas del próximo año 
estaría dedicado al “Día del 
Jubilado”. En el transcurso de 
la noche también se eligió a la 
reina y damas. Recayó sobre 
la señorita Merche Moreno 
Saugar.

La novillada picada, cele
brada el día del Santo Patrón, 
el pasado domingo, resultó un 
gran éxito de público y de 
espectáculo taurino. Intervi

Roque, protector de esta 
villa durante el azote de la 
peste, y a quien nuestro 
convecino Narciso aporta, 
desde hace más de veinticin
co años, el ramo de albaha
ca que, al igual que los 
banzos, es subastado tras la 
procesión que tiene lugar 
después de la misa.

CORRIDA DE TOROS
Por la tarde, el “plato 

fuerte”: toros. Un lleno total 
de la plaza acogió a los 
diestros que realizaron una 
buena faena de la que los 
aficionados quedaron satis
fechos, cortándose orejas en 
dos de los cuatro novillos 
toreados.

Gran éxito tuvo también 
la exposición de arte y tradi
ción que, organizada por la 
asociación cultural “El Cas
tillo, estuvo abierta al públi
co los días 14, 15 y 16, y en 
la que los vecinos aportaron 
trabajos artesanales de todo 
tipo, así como una muestra 
del arte pictórico y fotográ
fico.

Un gran acierto de nues
tros jóvenes que, a través de 
esta exposición, han dádo a 
conocer, por primera vez, 
nuestro arte y cultura popu
lares.

Aún quedan días de fies
ta, con otros dos festejos 
taurinos pendientes, una no
villada y una becerrada en la 
que actuarán diestros de la 
localidad, actuando a conti
nuación el grupo de coros y 
danzas de la localidad.

nieron los diestros Enrique 
Vera, que cortó una oreja; 
Ivan Sosa, dos orejas y José 
María Plaza, también dos 
orejas.

En la tarde de ayer se cele
bró la novillada de la Escuela 
Taurina de Madrid y el rejo
neador Joaquín Moreno Sil
va. Intervinieron los espadas 
Joselito Vega y Julio Campa
no. Hoy tendrá lugar una 
becerrada de las peñas locales 
en la que se lidiarán cuatro 
reses. Actuará como director 
de lidia, Julio Rosado Cam
pano.

También hoy, a partir de 
las 10 de la mañana, tendrá 
lugar una carrera ciclista or
ganizada por la Peña “El Ja
món”.

Robo en una
Arenas. Redacción.

A más de cien mil pesetas 
asciende el robo perpetrado 
en la madrugada del viernes al 
sábado en la pista de baile 
“Los Molinos”, de Arenas de 
San Pedro. Los ladrones se 
llevaron dos platos de sonido, 
un mezclador, una platina y 
cien discos de música.

La pista de baile “Los Mo-

| LA ADRADA [

Curiosidades
La Adrada. Javier Fernández.

Hacia las 10 y media de 
la noche me alarmó una voz 
que difundía un pregón a 
través de la megafonía del 
Ayuntamiento. No era para 
menos la alarma: Las diez y 
media no es hora de los clási
cos avisos y comunicaciones, 
y siendo verano, y con estas 
temperaturas que “gozamos” 
y estando rodeados de pina
res, siempre se puede esperar 
lo peor.

Sucedió en la noche del 12 
de agosto, uno de los días más 
calurosos que estamos pa
sando.

Difícilmente entendí lo que 
se transmitía, pero hubo otros 
medios que rápidamente repi
tieron la noticia. Corrió como 
reguero de pólvora.

Como ya era imposible al
canzar la edición del Diario (y . 
eso que es de los que más, 
—si no el que más— tarde 
cierran la edición), y teniendo 
en cuenta que, afortunada
mente, no era de la gravedad 
que se suponía (estaba todo 
aclarado cuando intentaba 
dormir), dejé para el día si
guiente la noticia, que ya para 
entonces era sólo pura anéc- 
dotá.

Se le creía perdido.
Un anciano de 80 años (los 

cumplió el día 13), se ausentó 
de su casa la tarde del 12 de 
agosto, y al no haber apare
cido a una hora prudencial 
empezó a cundir la alarma.

Según parece, don Eugenio 
Marcos —éste es su nombre— 
que veranea en una zona a las 
afueras del pueblo, habría te
nido alguna discusión fami
liar y decidió “irse a dar una 
vuelta”, en solitario, y con 
rumbo desconocido (o, al me
nos no manifestado). Como 
tardaba más de lo que era 
normal, un hijo y dos nietos 
—tras varios intentos vanos 
de localizarle^— decidieron dar 
cuenta a la Guardia Civil 
solicitando ayuda.

Indicaron varios lugares en 
los cuales había estado en 
varias ocasiones, aunque sin 
poder precisar hacia cuál se 
habría dirigido.

La alarma era lógica. La 
“desaparición” empezó a to
mar cuerpo ya de anochecida 
y la notificación se hizo ya 
pasadas las nueve.

La Guardia Civil lo trans
mitió rápidamente al Ayun
tamiento y el señor alcalde 
dispuso inmediatamente lo 
pertinente para organizar la 
búsqueda del octogenario.

Los pregones públicos pi
diendo voluntarios hicieron 
su efecto de forma casi inme
diata. Más de 150 voluntarios 
acudieron a la llamada de 
urgencia, —provistos de lin-

pista de baile 
linos”, inaugurada el pasado 
día 13 de julio, se encuentra 
en el cruce de la carretera de 
Arenas a El Arenal y El Hor
nillo.

Los ladrones al parecer, 
saltaron la valla que separa la 
pista de baile del exterior' y 
penetraron en el edificio por 
una ventana, forzando una de 
las verjas, que da acceso a la 
cocina.

del verano...
ternas la mayoría—, y en 
grupos organizados o de for
ma individual se dedicaron a 
rastrear el monte en una am
plia zona que va desde el 
lugar denominado el Cerri- 
llón hasta zonas más altas 
como La Yega o Matarrecia, 
entre otras.

Entre los Rastreadores se 
encontraba, confundido con 
ellos, el alcalde de Madrid, 
Juan Barranco, que pasa unos 
días de descanso entre nos
otros (lo hace habitualmente), 
y en esta intensa búsqueda 
participaron, además, el al
calde del pueblo, José-Ma
nuel López, y varios conceja
les (Srta. Ofelia Lizana, seño
res Bravo y Sr. Cacho).

El tiempo transcurría y la 
agustia subía de tono.

No había rastro del an
ciano.

Cuando se llevaban cerca de 
cinco horas de intensos tra
bajos (de infructuosa búsque
da) se tuvo que suspender 
todo... y no por falta de vo
luntarios, ni de linternas, ni 
de gana de colaborar.

Simplemente —y afortuna
damente— porque un nuevo 
comunicado de la familia ha
cía saber que el anciano había 
aparecido... ¡en su casa de 
Madrid!

Según parece, don Eugenio 
tomó la decisión de subirse al 
coche de línea y marcharse a 
la capital, si bien ésto no se 
supo hasta muy avanzada la 
noche y después de que gran 
parte del pueblo estuviese 
alarmado y pendiente de las 
noticias que llegaban del 
monte.

Final feliz.
Nuevo pregón (ya de ma

drugada) anunciando la sus
pensión de la búsqueda, y 
recogida general. Unoá se fue
ron a la cama y otros aprove
charon para tomar la última 
cerveza y refrescarse un poco 
en esa calurosísima noche.

Toda esta información, que 
comencé en la calle, me fue 
facilitada, muy amablemente, 
por el concejal señor Cacho, 
ante la imposibilidad de ver 
al señor alcalde. Pero no por 
descortesía (fue el primer con
tactado y me citó en el Ayun
tamiento), sino por una au
téntica avalancha de gentes 
que aguardaban cola. Este 
joven alcalde se nos va a 
agotar. En horas de comercio, 
su habitual profesión (una 
carnicería) que atiende perso
nalmente, y en horas de visita 
en la Casa de la villa, un 
aluvión de asuntos que trata 
directamente. '

Son curiosidades del ve
rano.
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Piedralaves. Niño.

Casi veinte años lleva An
tonio apagando la sed y cal
mando el hambre de viajeros 
y caminantes. Se crió entre los 
pucheros que cuidaba su ma
dre y tomó, muy joven, el 
relevo que dejara su padre, 
fallecido cuando todavía tenía 
muchas cosas que hacer.

—“Estoy en este maravillo
so oficio por vocación —dice 
Antonio-. Desde siempre me 
ha gustado y Ke compartido 
inquietudes con mi mujer. 
Ahora, uno de niis hijos, pa
rece tornar el “testigo”.

Cuarenta y tres años tiene 
Antonio y sigue contando con 
la inestimable colaboración 
de su madre quien, con sus 
setenta y tres años sigue ver
tiendo toda su experiencia en 
los fogones que se enriquecen 
con los platos santanderinos 
que denotan el origen de su 
nacimiento.

—----- oOo-------
Piedralaves, ha sido pione

ra en la industria limpia. Si
gue en su diario caminar po
niendo seriedad y elegancia al 
servicio de este turismo de 
calidad del que siempre ha 
hecho gala. Es, además de 
minúscula como una flor —se
gún la viera Caniilo J. Cela 
aunque de eso hace ya rpu- 
chos años—, la Marbella del 
VaUMel Tiétar. Aquí, se jus- 
tifica la “movida” porque el u „ muchos, y la gente llega a
Tururu , el Buho y otros hartarse. En cambio, los gui-

muchos lugares de esparcí- sos,es algo que difícilmente se
miento pueden equipararse, encuentra en una gran mayo-

' superando, incluso, a los de ^.j^ ¿^ restaurantes.
las costas más de moda. Y - •
junto aja modernidad y post- ‘ podía ser menos, los platos, 
modernidad el buen comer de estrellas que han dado gran- 
Casa Venancio. La ruptura y • - •
la tradición se dan la mano. 
La cocina de siempre; la Obra 
bien hecha.

“Estos negocios —sigue di
ciendo Antonio—, son emi
nentemente familiares. Mi 
mujer, también piedralaveña, 
aprendió el oficio sirviendo en 
buenas familias de Madrid. 
Allí, se inició y aquella expe
riencia la pone al servicio de 
los buenos clientes, que llegan 
a hacerse amigos, que eligen

1 PIEDRALAVES 1

Templo gastronómico (Casa Venancio)

Los mesoneros piedralaveses en unO de sus pocos descansos. Una añoranza y un reto; ¡Ojaiá fuera en nuestra sierra!
ARCHIVO

nuestros platos porque en- te es. sin .duda, la carne. Chu- 
cuentran en ellos los sabores letones enormes, de magní- 
tradicionales. fí¿a presentación, llegan alos

-—¿Cuál es el ^secreto dé comensales en el punto de- 
vuestra cocina?

—^Creo qué no haber aban-' 
donado los guisos. Hacer car
nes a la plancha o fritos es 
algo que está al alcance de 

encuentra en una gran mayo- 

Salen a relucir, como no

des satisfacciones a los co
mensales que, “incluso en in
vierno —nos dice Antonio— 
vienen fundamentalmente 
desde Madrid”, buscan sabo
res perdidos. El morcillo a la 
cazuela, el bacalao al horno, 
el cabrito y otros muchos 
platos son distintos cuando se 
saborean en Casa Venancio. 
La fabada y el cocido son 
otros platos con tirón.

,Uno de los atractivos, fun
damentales de este restáuran- 

seado.
—¿Ha desplazado la carne 

a los platos tradicionales?
—No. Siguen pidiendo los 

“guisos” pero el'“plato fuerte” 
es la carne. Nuestro secreto 
estriba en .que la carne es de 
esta zona, principalmente de 

" La Adrada, y que la partimos 
, nosotros. Él corte es funda-

mental. Seleccionamos las 
piezas y las traemos enteras.

—-oOo-------
Ocho personas componen 

“la plantilla”. Su mujer y su 
madre vigilan permanente- 
mente la cocina. El verano 
hace que trabajen con más 
intensidad pero “los fines de 
semana en invierno, dice An
tonio, trabajamos bastante - 
bien. Un poco menos pero así 
podemos atender personali
zando a cada comensal”. Ma
drid es el principal núcleo de

clientes. Fijos y de paso; al
gunos llegan exprofeso por
que alguien les a hablado de 
las inmejorables condiciones 
de esta cocina nada más y 
nada menos que natural.

Cosa curiosa, entre los pla
tos conseguidos, se encuentra 
el gazpacho andaluz que, en 
verano naturalmente, calma ' 
la sed, y alimenta. Es “entra
da” insustituible. La afición 
logra estos pequeños mila- 
,gros-

—¿Las raíces santaderinas 
de tu madre tienen su reflejo 
en algunos de los pescados 
que se ofrecen al comensal?

—Trabajamos pocos pesca
dos porque siempre damos 
calidad. Hay que cuidárlos 
mucho y cuando no están en 
su punto hay que tirarlos. 
Pero el bacalao y la merluza 
casi siempre están presentes 
en la carta. Con* ellos cubri
mos esta parcela porque lo 
presentamos de maneras dife
rentes.

A este joven restaurador le

gusta comer, “véase los resul
tados”, nos dice llevando su 

, mano, en un, gesto significa
tivo, hacia alguna de sus “re
dondeces” y'aprender. En sús 
viajes por'el extranjero inten
ta conocer otras cocinas y 
otros gustos. Destaca ló visto 
y'vivido en Francia y hace 
un recorrido por otras coci
nas. “Pero, lo nuestro admite 
pocas variantes, por nuestra 
propia personalidad”. Come 
canelones, “puding” de pata
tas y otros guisos, que siem
pre hace su mujer; bonito con 
tomate y solomillo a, la pi
mienta o “cualquier cosa que 
ella me haga”. También en las 
reuniones de amigos y hasta 
en los viajes,-procuran gui
sarse. “Cogemos un aparta-
mentó en lugar de ir a hoteles 
y sigue guisando mi mujer. 
Así nos encontramos mejor”.

Hemos hablado de los pro
blemas de esta zona y de su 
futuro; hemos esbozado la 
posibilidad de promocionar 
jornadas gastronómicas que, 
convenientemente dilundidas, 
aporten esa riqueza que todos 
buscamos; hemos traído a co
lación la posibilidad de que 
esta sierra, nuestra pudiera 
algún día ser reclamo en in
vierno. Esta última reflexión 
me ha parecido, una vez más, 
resaltable. Y entre el álbum 
familiar de fotos he elegido a 
este joven matrimonio en un 
descanso en la nieve como un 
“deseo -imposible” para esta 

. zona que busca alternativas y 
quizá abandona la que tiene 
más a mano. Es una imagen
refrescante para estos días de 
calor. Y todo un reto.

——oOo—----
Nos hemos- dejado muchas 

cosas fuera. Es la servidum
bre del espacio escrito. Pero 
me hubiera gustado que la, 
calidad y la humanidad dfe 
este mesonero y este restau
rante se hubiera reflejado en 
las páginas de este Diario de 
Avila que siempre apoya ini
ciativas e inquietudes.

Y una reiterada lamenta
ción: Las comunicaciones, de 
todo tipo, siguen siendo un 
desastre. Es el reto para los 
“mandamases”.

I

AVILA

a la orden de,
ASOCIACION AMIGOS DE LOS LEPROSOS 

FUNDACION RAOUL FOLLEREAU
óc. n." 01-062150.3 Banco de Vizcaya

c/. Gran Vía, 58. - 28013 Madrid

! j^^undación Raoul FoUereau

■ .■ Asociación Amigos de los Leprosos
1 c/. Marqués de Santa Ana, 20 28004 Madrid

1 3.000 PTAS. EL PRECIO DE SU CURACION.
' Sí, yo quiero salvar a un niño de la lepra 

■ | y envío desde hoy un cheque de;
| 3.000 ptas. □ 4.000 ptas. □ 5.000 ptas. □

Nombre -- ---------------
Calle---------------------
C. P._______ Población.

Exposición y
Exposición y

Goncesionado -RENAULT
Tálleres: Avda 18 de Julio, 64 - Teléf : 22 20 14 
ventas: Avda Portugal 43 - Teléf : 21 14 27

M Sin Vd., él será leproso
En esos países en los que la miseria 
es cotidiana, la falta de higiene y la 
desnutrición favorecen el contagio. 
Sin Vd., este niño también 
será atacado por esta terrible 
enfermedad.
Todavía hay 15 millones de . 
leprosos en el mundo, una cifra 
espeluznante, desmesurada, 
que Vd. no podrá olvidar jamás. 
No obstante la lepra tiene curación. 
Hoy hacen falta loOO ptas. de 
medicamentos para cuidar y curar 
un leproso.
3.000 ptas. es el precio desu

N-L— ■
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Cebreros en fiestas (1)

Numerosos cebrereños y forasteros
<

honraron a la Patrona del pueblo Í

Adolfo Suárez acudió a las fiestas
Cebreros. S. de Higes.

A las 10 en punto de la 
noche del pasado jueves se 
encendió la traca con la que 
daban comienzo las fiestas en. 
honor de la Patrona de la 
villa. Nuestra Señora de Val
sordo. Con el bullicio lógico 
la gente §e metió de lleno a la 
fiesta y el Cabildo rebosaba 
de gente.

En esta verbena se coronó a 
la reina de las fiestas y a sus 
damas de honor, que habían 
resultado elegidas anterior
mente en el concurso celebra
do en la discoteca “Don 
Duende” de esta ’ localidad. 
Las bellezas fueron las si
guientes; reina de las fiestas, 
Sonia Izquierdo; damas de 
honor, María del Carmen 
Muñoz y Martá Herranz. Al 
final de la. coronación man
teníamos con ellas la siguien
te entrevista.

P.—¿Qué te parecen las 
. fiestas de Cebreros? ,

R.—Están bien, sobre todo 
si te lo sabes montar.

P.T—¿Sabes las actividades 
que tendrá que realizar como 
reina de las fiestas?

P.—¿Por qué te presen
taste?

, R.—Todo fue un juego 
entre ámigos.

P.-¿Te sientes contenta 
por la elección?

R.—Sí.
P.—¿Qué propondrías para 

potenciar este tipo de con
cursos? .

R.—Que tengan ánimo, de
ben pensar que es una expe
riencia nueva muy positiva y 
bonita.

P.—¿Váis a encerrar los 
toros?

R.—Lo intentaremos. ' .

CON ADOLFO SUAREZ
Las dejamos ya tras esta 

pequeña conversación infor
mal, amena y simpática. Esta,, 
noche, y como ya adelanta-- 
mos, nuestro ilustre paisano 
Adolfo Suárez nos visitó, pro
longando la estancia en nues
tro pueblo hasta las 13 horas 
del viernes. Tras el encierro, 
se reunió con el alcalde, man
teniendo una charla de una

do pronto y las vacas salieron 
a dar Sustos a los corredores 
tanto en la plaza corno en la 
calle.

DOMA DÉ CABALLOS 
Y NOVILLADA

■ Ya por la tarde, se preparó 
la corrida de toros, pero antes 
hubo un espectáculo de doma 
de caballos que resultó muy 
entretenido-y bien interpre
tado. La plaza presentaba po
co-más de media entrada y la 
corrida estuvo presidida por 
Víctor González. El primer 
diestro de la ’tarde, Carlos 
Hombrados recibió bien a su 
enemigo a lo que siguió una 
buena serie de capotazos, el 
tercio de banderillas también, 
estuvo en consonancia con el 

•• recibimiento, el diestro brinda 
al público, el resto de la lidia 
estuvo marcada por la busca 
del novillo al matador, éste de 
una estocada se deshace de su 
enemigo, saluda desde el ter
ció con algunas protestas. El

______  __ segundo novillo, un animal 
hora aproximada de dura- bien'presentado al igual que 
ción; tras esta charla pudi- su antecesor; el animal es bien

$

fe® 8 O

^^^^

010

Marcos Girón, triunfador de la tarde, 
ja y es sacado a hombros por 
la Peña.

Finalizado el festejo tauri
no es inicio un concurso de 
cucañas preparado por la Pe
ña Los Cebrereños cuyo pre-

I’IRIAÑIZ 

mio era un jamón serrano 
donado por supermercado 
JOÀL de El Tiemblo. Finali
zado el concurso y después 
del paseo hubo bailes hasta la 
rnadrugada.

La reina de las fíestas con sus damas de honor. PERIAÑEZ
Arnba, Adolfo Suárez esperando ver el encierro. Abajo, Eugenio Sánchez, que resultó herido muy grave por herida 
de asta de toro, • eeriañez

R.—Sí, son muchas y va
riadas; quizá la que m.ás nos 
haga ilusión es vestimos de 
“Manteo” y ofrecer un ramo 
de flores a la Virgen de 
Valsordo.

P.—Música.
R.—De todo tipo, sobre 

todo la moderna. .
P.—'Color.
R.—Verde.
P.—Número.
R.—7.
P.—Tipo de chicos.
R.—Alto, delgadito y mo

reno.
P.—Cuando te presentas

te, ¿pensabas que iba a tener 
tanta repTercusión?

R.—No, pensaba que todo 
quedaría en un concurso sin . 
más. - .

mos hacerle dos preguntas, 
la primera, qué le había pa
recido él encierro, a lo que 
nos indicó que muy bien; 
“piensa —dijo— que siempre 
que puedo vengo a las fiestas 
de mi pueblo”. La segunda, 
sobre cómo encontraba el 
pueblo y si se iba satisfecho; 
nos indicó que lo encontraba 
muy bien, y que marchaba 
muy satisfecho: “este pueblo 
siempre me da todo y se 
vuelca conmigo, le debo mu
cho a Cebreros dijo. Le deja
mos con un fuerte abrazo 
para todos los.cebrereños. El 
encierro del viernes fue muy 
movido; como adelantamos, 
hubo dos cogidas, una de ellas 
muy grave a un paisano y la 
otra menos grave a un visi
tante. El ganado fue encerra-

recibido por el diestro con el 
capote, en el tercio de bande
rillas el diestro brinda al pú- 
blico poniendo un buen ter
cio. La muerte del, novillo la 
brinda igualmente al público, 
mata de un pinchazo y media 
estocada, hay petición de ore-. 
ja sin que se concediera. El 
tercer astado de la tarde, sigue 
en la líneá de sus hermanos, 
estando muy bien presentado. 
Se le recibe bien con el capote, 
el resto de la lidia está en 
consonancia con lo anterior; 
mata de 2 pinchazos y esto
cada. El cúarto y último de la 
farde, al igual que el segundo 
le corresponde a Marcos Gi
rón. El novillo también tiene 

.. buena presentación, la lidia 
'sigue una buena tónica al 
igual que los anteriores; cabe, 
resaltar el tercio de banderi
llas que vuelve a brindar al 
público haciéndolo fracamen- 
te bien. Brinda la muerte det 
astado a la Peña Los Cebre
reños, recibiendo fuertes ova
ciones por parte de ésta. Mata 
de estocada larga. Recibe ore-
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EL BARRACO

Las amas de casa continúan realizando
sjus actividades, con intensidad
Realizaron un curso de corte y confeccióri y participaron en 
la III Semana Cultural, entre otras actividades
El Barraco. Faustino del Monte.

La Asociación de Amas de 
Casa de El Barraco sigue en la 
cresta de la ola activa, que hace 
varios años inició su ondear en 
nuestro pueblo, cuando un gru- 
po de mujeres descubrieron que 
podían ocupar un sitio en la vida 
cultural, sin olvidar que “entre 
los pucheros también está Dios”, 
como diría nuestra paisana San
ta Teresa de Jesús.

VIAJES CULTURALES

Como anunciaba hace unos 
días, las amas de casa barraque- 
ñas no se detienen ante los ca
lores estivales. Están desarro
llando un apretado programa 
que confeccionaron especial
mente para estos meses de vera
no.

Viajaron a Cuenca y Guadala
jara En Cuenca visitaron el Mu
seo de Arte Abstracto, la cate
dral y otros monumentos histó
rico- artísticos: admiraron las ca
sas colgadas, y ejercitaron su 
imaginación con los caprichos 
naturales de la Ciudad Encanta
da En Guadalajara conocieron la 
fábrica Armonía de “Duralex”, 
donde siguieron el proceso de 
producción de una amplia gama 
de líneas y modelos: visitaron la 
ciudad alcarreña y, de regreso, se 
detuvieron, a pocos kilómetros 
de Madrid, en la Venta de Meco, 
extraordinario restaurante regen
tado por el barraqueño Jesús 
Estévez Gil, genial mesonero, 
que supo reparar las fuerzás de 
sus paisanas con una suculenta 
merienda servida en olor a aten
ciones y exquisita amabilidad.

CURSOS

' Empezaba el verano, y con él 
clausuraron la primera etapa del 
curso de corte y confección que, 
a cargo de Paquita Muñoz, ini- 

i ciaron a principios de este año.
Las 24 alumnas terminarán su 
aprendizaje a finales de 1987, y 
todas ellas tendrán accéso al 
título de profesoras con una re
válida.de especialización

Para cambiar de actividad y 
conservarse en forma, treinta y 
seis asociadas asisten los lunes, 
miércoles y viernes, en dos tur
nos de mañana, a un curso de 
gimnasia de mantenimiento que 
imparte Marta, jovencísima pro
fesora de Madrid que pasa sus 
vacaciones en nuestro pueblo. 
Por la tarde, la misma monitora 
enseña ballet, danza, gimnasia y 
baile español a un grupo de 
veintiséis niñas. Estas clases 
vespertinas están subvenciona
das por la propia asociación y la 
Caja Rural de Avila,

FIESTAS Y PARTICIPACION 
CULTURAL

sencilla pero llena de conteni
dos que emocionaron a las muje
res presentes.

Concluida la Santa Misá, todas 
las asociadas se dirigieron a los 
jardines de la verbena La Palo
ma, donde se solazaron con una 
merienda de hermandad. A los 
postres, ante las 190 asociadas 
allí reunidas, tuvo lugar un desfi
le de modelos presentados por 
Angelines, de“Todo Moda’S de El 
Tiemblo. Por la pasarela desfila
ron una selección de modelos 
veraniegos. Como fin de fiesta, 
cerró esta edición un cartón de 
bingo.

Antes de pasar aptro apartado, 
tengo de dejar constancia — así 
me lo han pedido las protagonis
tas de esta crónica de la buena 
disposición de todas las pelete
rías de El Barraco, que regalaron 
a la Asociación, prendas de su 
especialidad. A este generoso 
gesto se sumó Angelines —Todo 
Moda— que también cedió un 
modelo de los muchos que había 
presentado. Estos regalos, según 
me comentaba la presidenta Car

men Sánchez Lanchas, serán ri
fados, con Iq que conseguirán 
fondos para cubrir futuros pro
gramas culturales.

-Y como estas mujeres están 
dispuestas a acudir allí donde se 
requiere su presencia, han parti
cipado’ en la III Semana Cultural, 
organizada por el Ateneo Cultu
ral Sánchez Albornoz, que se ha 
clausurado recientemente. Exhi
bieron doce platos, exquisitos y 
apetitosos. En esta ocasión, co
mo en tantas otras, estas incan
sables mujeres supieron poner, 
además del buen gusto culinario, 
arte e imaginación en sus fórmu-, 
las gastronómicas.’No me atrevo 
a calificar las excelencias parti
culares de, ninguna presenta
ción: todas merecieron una ma
trícula de honor, la repostería, 
las tortillas, los platos típicos...

Estos platos, mejor dicho las 
recaudaciones de sus rifas, que
daron en beneficio de la Semana 
Cultural que se estaba clausu
rando. Fue otro gesto de las amas 
de casa que aportan siempre lo 
méjor de su hacer. _

Las amas de casa en el curso de confección. ISAIAS

FRIGARSA
Tiene el gusto de comunicar a 

todos sus clientes, amigos y a todo 
él público en general de la Zona de 
Arévalo y comarca su próxima aper
tura de TALLER DE SERVICIO, con 
el fin de poder ofrecerles una 
mayor prestación

Teléfono 22-21-50

El día 29 de julio, festividad de 
Santa Marta, patrona del ama de 
casa y de los profesionales de la 
hostelería, las mujeres barraque- 
ñas celebraron su fiestá por todo 
lo alto. La celebración comenzó 
por la tarde con una ceremonia 
religiosa; una misa oficiada por 
el párroco de la localidad Casi
miro González Medina, que glo
só la vida de Santa Marta como 
ejemplo a seguir por el ama de 
casa actual. Fue una homilía

^ Ojos llorosos? irritados? 
pueden ser sintonías
de un problema visual.
¡ CUID ALOS «

Es uft consejo de la CAMPAÑA DE PROYECCION OCULAR.
ASOCIACION DE UTILIDAD PUBLICA.

Ambiénte festivo en Mingorría. E. vega

MINGORRIA !

Lá diversión desplaza al 
sentimiento tradicional en 
las fiestas
Mingorría. J. M. S. G.

El pueblo de Mmeoní^^gi^i^ 
bró durante estC^dí^(14 al 17 
de agosto) sus fiestas de verano 
con motivo de la Asunción de 
María y en honor de San Roque. 
El sentimiento religioso se mez-' 
da con el divertimiento de gen
tes ociosas en estas fechas. El 
sentido tradicional y folklórico 
va quedándose dormido en la 
memoria de los mayores,-perma

neciendo tan solo el afán por no 
abi^irsgj^ijur4«*ento' Iffiér afi- 

^Sf^^ontra la monotonía coti
diana, que proclaman los más 
jóvenes.

La programación-festiva reali
zada pretendió invitar a la parti
cipación de todos los vecinos y 
visitantes en unos actos pensa
dos para el juego, el baile, el 
teatro, el deporte y la música, 
donde todos pueden ser protago
nistas. -

Su ocasión en: F

DOMINGUEZ S. A
Avda Portugal, 43. Tel£ 21 14 27 , AVILA
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Análisis y características de las 
relaciones laborales en 
Castilla y León

La Junta aprobará la reorganización 
de las delegaciones territoriales

Avila. Redacción.

La Consejería de Fomento 
de la Junta de Castilla y León 
ha elaborado un Análisis y 
Caracterización de las Rela
ciones Laborales en Castilla y 
León realizado por los cate
dráticos de Derecho de Tra- 
bajo.de la Universidad de Va
lladolid y Salamanca, Fernan
do Valdés y Carlos Palomeque 
y por los profesores Elías 
González y Rafael Sastre. El 
estudio, publicado en un li
bro, analiza las relaciones la
borales y sus consecuencias 
económicas en la Región. Los 
diversos capítulos desglosan: 
1) El marco institucional de 
las-relaciones laborales, la ad
ministración laboral, aspectos 
orgánicos y funcionales, la 
administración autonómica, pre
senté y futuro, viabilidad de

El vehículo de Protección Civil 
de la Junta amplía sus servicios
Avila. Redacción. ________

Varias localidades de la Co
munidad contarán, durante la 
celebración de festejos tauri
nos en sus fiestas patronales, 
con el Vehículo de Clasifica
ción de Heridos del Servicio 
de Protección Civil de la Jun
ta de Castilla y León, al deci
dir ésta ampliar los servicios 
que hasta ahora venía pres
tando este vehículo.

Las localidades beneficiadas 
por esta medida serán: Serra
da, 22 y 23; Pedrajas de San 
Esteban, 28 y 29; Ataquines, 
30 y 31; y Medina del Campo, 
2 y 8 de septiembre.

El Vehículo de Clasificación 
de Heridos es un camión do
tado con todos los elementos 
técnicos necesarios para la

Castellanos previsores
Madrid. Lid. mo sólo cuenta con un ca-

La Junta de Castilla y León 
parece dispuesta a rentabili
zar medios, aunque sean esca
sos. Así, ha decidido que el 
“Vehículo de Clasificación de 
Heridos”, cedido por la Di
rección General de Protección 
Civil a finales de 1984, preste 
sus servicios este verano en 
localidades que celebran fiestas.

Como el gobierno autóno- 

un marco autonómico de las 
relaciones laborales en Casti
lla y León, política de empleo,, 
la jurisdicción laboral, orga
nización y resultado. 2} Rela
ciones laborales individuales; 
aplicación en Castilla y León 
de determinadas instituciones 
laborales, trabajos de extran
jeros, la acción del fondo de 
garantía salarial, expedientes 
de regulación de empleo y 
despidos. 3) El marco de las 
relaciones colectivas: los suje
tos, las organizaciones sindi
cales, la representatividad sin
dical, las asociaciones empre
sariales, organizaciones agra
rias. 4) La negociación colec
tiva estatal y regional: conte
nido de los convenios colec
tivos, materias laborales, sin
dicales y asistenciales y 5) la 
conflictividad laboral en Cas
tilla y León.

atención de heridos en casos 
de catástrofes o emergencias, 
dividido en dos zonas con 
quirófano y mesa de opera
ciones y diez camillas interio
res.

Su utilización, considerada 
baja a pesar de que el vehículo 
sólo está inicialmente desti
nado a grandes catástrofes, se 
verá merementada en lo suce
sivo con otro tipo de presta
ciones entre las que se está es
tudiando la realización de si
mulacros de emergencia de 
riesgos químico o catástrofes 
en grandes industrias, para lo 
cual se mantienen contactos 
con los servicios correspon
dientes de grandes empresas 
de Iq Comunidad y la Delega
ción del Gobierno.

mión de estas características y 
muchas son las celebraciones 
agosteñas;, su dotación tendrá 
que dar buenos tumbos por 
las carreteras castellanas.

Lo que a algunos puede pa
recerles desproporcionado es 
que el vehículo esté realmente' 
preparado para grandes catás
trofes.

Más vale prevenir...

. Avila. Redacción. -_______
La Junta de Castilla y 

León aprobará está semana, 
posiblemente, el decreto que 
establece la figura de un 
único delegado territorial en 
cada provincia. Este anun
cio fue hecho público por el 
vicepresidente del Gobierno 
regional y consejero de Pre
sidencia y Administración 
Territorial, Juan José Lucas 
durante una rueda de prensa 
celebrada para dar a cono
cer diversos detalles del pro
ceso de reordenación de la 
Administración de Castilla y 
León.'

La nueva figura del dele
gado territorial, según ex
plicó el vicepresidente de la

PROSILSA dio 
a conocer el 
primer balance 
de su actividad 
León. Efe.' -

La empresa promotora 
de suelo industrial de León, 
PROSILSA, con un capi
tal social de 120 millones 
de pesetas, ha.dado a co
nocer un primer balance de 
su actuación.

En PROSILSA están in
tegradas la Diputación Pro
vincial, la Junta de Castilla 
y León, la Caja de Ahorros 
de León, la federación Leo
nesa de Empresarios y la 
Cámara de Comercio de 
esta capital.

En el balance se recogen 
las gestiones de la sociedad 
para crear suelo industrial 
en la provincia, '

Un muerto en 
accidente en León
Villamañán (León). Efe.

José María Fernández 
Díez, de 67 años, murió en 
un accidente de tráfico ocu
rrido en la carretera local 
411 (Villamañán-Saludes de 
Castroponce), en el térmi
no municipal de Villama
ñán (León).

El accidente se produjo 
anteayer al chocar el ci
clomotor con un turismo, 
cuyo conductor resultó 
ileso.

Junta, será la encargada de 
impulsar y dirigir la activi
dad de la Administración 
autonómica ert cada provin
cia. Será encarnada por un 
funcionario cualificado, per
teneciente al grupo A, y con 
poderes de delegación para 
los cuales le facultará la 
propia Junta.

En la estructura de cada 
Delegación existirá también 
un jefe de servicio' al que se 
le encomendará la dirección 
técnica de ios programas y 
actividades de las distintas 
consejerías.

El vicepresidente de la Jun
ta hizo también una valora
ción positiva de la reordena- ' 
ción de los servicios centra

Una senadora de Segovia 
pregunta por el SIDA y sobre 
material médico al Gobierno
Segovia. Efe.

La senadora por Segovia, 
del Grupo Parlamentario de 
Coalición Popular Loyola de 
Palacio ha reclamado ai Go
bierno la información y las 
recomendaciones remitidas por 
el Insalud a los médicos de 
Castilla y León sobre el SIDA.

También pregunta la sena
dora si los médicos titul^es 
de Segovia han recibido algu
na información por conducto 
oficial sobre el SIDA previa a 
la circular enviada por el Insa- 
lud el pasado 10 de junio.

En un tercer punto de su 
pregunta, Loyola de Palacio 
quiere saber si es cierto que el 
director del Insalud informa

En Cueto (Leon)

Inaugurada una iglesia 
construida por los vecinos
Cueto (León). Efe. —

Una nueva iglesia, construi
da por los vecinos, ha sido 
inaugurada en la localidad de 
Cueto (León), donde el anti
guo templo, del siglo XII, fue 
destruido hace 15 años por un 
incendio fortuito.

Las óbras de construcción 
de la nueva iglesia comenza-

les de la Administración regio
nal, acometida en el plazo 
de dos semanas, y del co
mienzo de la misma medida 
en lo referente a los periféri
cos; fijando la fecha del 1 de 
septiembre como plazo má-' 
ximo para que esté definida 
lá Administración perifé:rica 
y ultimada la central.

Otras informaciones faci
litadas durante esta rueda de 
prensa fueron los anuncios 
sobre una próxima reunión 
con las centrales sindicales 
Comisiones Obreras y Unión 
General de Trabajadores para 
tratar sobre cuestiones de 
función pública y la organi
zación de elecciones sindica
les. 

rá sobre el SIDA después de 
las vacaciones, tal como se 
señala en la-circular enyiada 
el día 10 de junio.

Loyola de Palacio, también 
ha formulado una pregunta al 
Gobierno sobre el insuficiente 
material clínico de que dispo
nen los médicos rurales para 
el desarrollo de su trabajo.

La senadora segoviana pre
gunta al Gobierno por el tipo 
de material que suministra el 
Insalud a los médicos titulares.

Asimismo, incide en quién 
suministra a los médicos titu
lares las camillas, fonendos
copios, pinzas y material ne
cesario para desempeñar las 
funciones que tienen encomen
dadas.

- ron hace un año, cuando el 
Obispado de Astorga aportó 
dos millones de pesetas, la mi
tad del importe de las mismas. 
El resto del dinero ha sido 
abonado por los vecinos. *.

El nuevo templo de Cueto, 
localidad que tiene 200 habi
tantes, fue inaugurado ante
ayer por el obispado de As
torga, Antonio Briva Miravent.

El jueves: 
20 de agosto

... otro »

Selle sus boletos antes del miércoles. * El juego de todos.
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El presidente de la peña madridista brinda por los éxitos.

El miércoles en Sotillo

La Selección del Tiétar y el 
Real Avila se enfrentarán en 
interesante partido amistoso

FUTBOL

Al cumplir el primer aniversario

La Peña Madridista “El Barraco” se

Avila Redacción.

Todo está preparado para que 
mañana a partir de las 6,30 de la 
tarde en el campo de fútbol de 
Sotillo de la Adrada se dispute 
el encuentro amistoso entre el 
Real Avila C.F. y la Selección del 
Valle del Tiétar, organizado con 
motivo del encuentro de EL DIA
RIO DE AVILA con el Valle del 
Tiétar.

El encuentro ha despertado 
mucha expectación en dicho Va
lle y se espera la afluencia ma
siva de aficionados a presenciar 
este enfrentamiento, ya que hay 
muchas ganas de poder ver en 
acción al equipo del Real Avila, 
que estrenará categoría en esta 
temporada que está a la vuelta 
de la esquina y que en los en-, 
cuentros celebrados hasta el 
momento en la pretempora- 
rada ha causado una muy buena 
impresión, primero frente al 
equipo americano de la Univer
sity of Davis, después frente al 
Real Valladolid de la Primera 
División y finalmente en el Tro
feo Ciudad de Zamora donde de
rrotó a los anfitriones en el pri
mer partido, aunque ún apagón 
dió al traste con su buena actua
ción en la final del torneo ante el 
Cacereño.

En cuanto a la Selección del

Valle del Tiétar, ésta salvo tres o 
cuatro jugadores está ya perfila
da, según nos comunica el direc
tor técnico de la misma, Jesús 
Monforte.

Los seleccionados hasta el 
momento son los siguientes:

Prodiecu-Sotillo; Lechuga y 
Raúl.

La Adrada C.F.: Paquito, Curro 
y Zapata.

Piedralaves: Forero.
Pedro Bernardo: Tutula.
At Candeleda: Pocholo, Gutiy 

Carlos.
Dvo. Arenas: Juárez, Abraham 

Carlos, Domingo y Quique.
Estos son los convocados por 

el seleccionador, el entrenador 
del Deportivo Arenas, José Luis 
Jara“Pechu” bajo la supervisión 
técnica de Jesús Monforte, que 
nos ha comentado que su equipo 
“tiene mucha ilusión por hacer 
un buen papel frente a un equi
po de la categoría del Real Avila” 
y “que se respira un gran am
biente entre todos los seleccio
nados”.

De todas maneras nosotros am
pliaremos la información en el 
número de mañana. De momen
to la cita, ya lo saben, el miérco
les a las 6,30 en Sotillo de La 
Adrada: Selección del Valle del 
Tiétar- Real Avila C.F.

presentó a la afícion
• Miguel Jiménez Arribas, presidente y socio fundador
El Barraco. Faustino del Monte.

LA PEÑA MADRIDISTA EL BA
RRACO ha cumplido su primer 
niversario. Si, ya ha transcurrido 
un año desde que tremta y dos 
entusiastas del hacer deportivo 
del Real Madrid se asociaran, 
como mandan los cánones y con 
el visto bueno del club blanco 
madrileño.

Miguel Jiménez Arribas, ac
tual presidente de la peña, ave
zado veterano en estas lides, so
cio fundador y directivo —en 
tiempos pasados— de otras pe
ñas madridistas con sede en la 
capital del Reino, fue el promo
tor de esta asociación barraque- 
ña, que facilita a los socios pre
senciar los partidos iniportantes 
en los que participa su equipo.

Esta nueva peña madridista, 
con sede social en el bar restau- 
rente“La Bodega”, de El Barraco, 
tiene sus puertas abiertas para 
acoger a cuantos aficionados así 
lo acrediten y se avalen perso
nalmente con sana intención de 
animar al Real Madrid. Capita
neada por una junta rectora com
puesta por nueve socios, entre 
los que figuran el mentado pre
sidente, Luis Miguel Sánchez Ji
ménez como secretario y Matías 
Arribas Sánchez, como tesorero, 
augura un espíritu innovador 
que no solo pretende seguir los 
pasos del equipo favorito, sino 
que, además, está en su ánimo 
fomentar la afición deportiva 
dentro y fuera de las fronteras 
locales, haciendo observar, entre 
los actuales y futuros socios, el 
comportamiento ético y de buen 
gusto que siempre debe imperar 
en todos los terrenos deportivos. 
Es ésta una característica que 
merece un aplauso coreado, tan
to por la iriherente cálidad de 

intención como por lo que puede 
suponer para ocupar el ocio de 
muchos, especialmente de los 
jovénes en edad de merecer y 
albergar nuevas ilusiones.

Después de un año de idas y 
venidas, de satisfacciónes por 
los triunfos del Madrid, y tras 
aceptar el sin sabor de los goles 
encajados —todo hay que decir
lo—, los socios de LA PEÑA 
MADRIDISTA EL BARRACO, vién
dose favorecidos por el balance 
positivo que configuraron los 
resultados humanos y deporti
vos, decidieron presentarse for
malmente a la afición, coinci
diendo con la inauguración ofi
cial y con el primer aniversario 
de la constitución de su peña. 
Con tanto motivo de por medio la 
fiesta no podía esperar; había 
que celebrarlo con un encuentro 
social que sellara la existencia 
de esta joven pero consolidada 
peña, única en nuestro pueblo.

CENA DE HERMANDAD

Con este fin, los treinta y dos 
socios, a los que se unieron 
sesenta aficionados más, entre 
los que se encontraban, como 
invitados, autoridades locales, 
directivos de otras peñas madri
distas y otras personalidades 
vinculadas al esférico mundo 
del balón, compartieron mesa y 
mantel en el restaurante MAVI, 
de esta localidad. Todos disfru
taron las exquisitas viandas de 
un suculento menú que resplan
deció, con empate arbitral por 
las excelencias culinarias y por 
la hermandad que presidió la 
reunión.

Con una esmerada organiza
ción, obra y arte del experto 
presidente Miguel Jiménez, que 
mereció la felicitación de todos 

los comensales, hizo el saque de 
honor en el singular “juego gas
tronómico” un sabroso melón 
con jamón, que centró el apetito 
a unos exquisitos langostinos. 
Estos cerraron la primera parte 
del encuentro que fue, más que 
amistoso, de celebración y her
mandad. Tras un breve descanso, 
el suficiente para que los concu
rrentes se recrearan con la pre
sencia de las insignias de la peña 
local y con los emblemas del 
Real Madrid, se inició el segundo 
tiempo del yantar. En el mismo 
escenario pero con el manjar de 
otro terreno, tan distinto y tan 
nuestro, como es el típico corde
ro de la tierra, siguió este singu
lar encuentro en el que no hubo 
amonestaciones, ni faltas, ni pe
naltis, sólo alegría en torno a la 
peña que se estaba presentando.

Como epílogo de estas meta
fóricas jugadas, no se regateó lo 
más mínimo para que llegara al 
guardameta de cada plato un 
variado postre de tarta y helado, 
que fue magistralmente remata
do con la intervención del presi
dente de la Peña Astorga, de 
León, y de la Peña La Elipa, de 
Madrid que se dirigieron a los 
allí presentes para infundirles 
ánimo en su andadura madridis
ta Tampoco desmerecieron las 
palabras de Miguel Jiménez, pre
sidente de la PEÑA MADRIDISTA 
EL BARRACO, quien, escancian
do espumosos cavas, brindó por 
el futuro de su peña agrade
ció la asistencia de los invi
tados con alusiones a la belleza 
femenina que tampoco faltó en 
la fiesta Fiesta que culminó con 
una agradable velada en la pista 
de baile La Paloma donde rieron 
con el humor de “Monty el loco” 
y danzaron al son de los ritmos 
actuales.

CICLISMO
En la Hucha de Oro_________________

Para Gastón, la victoria; para
Jesús Rodríguez, la montaña
Leganés (Madrid). Efe.

Iñaki Gastón, del equipo 
Kas, se adjudicó la victoria al 
sprint en la Clásica ciclista 
“Hucha de Oro”, que se disputó 
ayer sobre un recorrido de 162 
kilómetros entre la madrileña 
Plaza de las descalzas y Lega
nés, población cercana a Ma
drid.

Se produjeron muchas esca
ramuzas, la primera en el kiló
metro 32, en la ascensión del 
Alto de Valdemorillo, en el que 
varios corredores saltaron con 
fuerza pero el pelotón, muy 
atento durante toda la prueba, 
no se dejó sorprender y los 
neutralizó instantes después.

Tras esta se sucedieron los 
intentos, pero uno tras otro el 
pelotón los neutralizó y man
tuvo a raya a todos sus compo
nentes, pero dos hombres, Ro
berto Córdoba y Mariano Sán
chez, protagonizaron la esca
pada más larga de la jornada, 
atravesando el alto Granjilla, 
de segunda categoría, con 
unos 15 segundos de ventaja 
respecto al grupo.

En las tres primeras “dificul
tades” —no lo fueron tanto—, 

EL DIARIO DE AVILA 
el periódico de 

todos los abulenses

Valdemorillo, Cruz Verde y Al
menara, fue el abulense Jesús 
Rodríguez Rodríguez del Col
chón CR, quien pasó primero y 
con 21 puntos fue el vencedor 
de la montaña

En cuanto a las metas volan
tes, el premio fue para Chozas, 
que hizo segundo en Robledo 
de Chavela, por detrás de José 
Angel Sarrapio, tercero en Pela
yos de la Presa donde ganó 
José Coll, y primero en Morale
ja de Enmedio.

Ya en las inmediaciones de 
Leganés, el pelotón rueda com
pacto, pues tras atravesar por 
primera vez la línea de meta 
dieron dos vueltas a un circui
to de la ciudad. Hay tirones y 
amagos de escapada pero na
die consigue poner los metros 
suficientes de ventaja como 
para adjudicarse la prueba.

En la última vuelta a unos 
trescientos metros para la línea 
de meta aprovechando un pe
queño repecho producido por 
un puente. Iñaki Gastón tira 
fuerte, sorpendiendo a sprin
ters de la talla de Alfonso Gu
tiérrez, por ejemplo, y consigue 
la ventaja suficiente como para 
adjudicarse la “Hucha de Oro”.
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FUTBOL El presidente atlético estuvo en Arenas de San Pedro

Jesús Gil y Gil: “A los socios atléticos les daremos algo 
más que un plato de lentejas’’
Arenas de San Pedro. Niño.

Juntito al río Tiétar, pega
dito al anejo de Hontanares 
en el término municipal de 
Arenas pasa sus descansos es
te guerrero que irrumpió hace 
unos meses como un tornado 
en los medios informativos 
batiendo todos los records de 
popularidad desde la época 
del Cordobés. Después del 
Rey es Jesús Gil y Gil, según 
propia confesión, el hombre 
más popular de España en es
tos momentos.

Puede ser un loco o un vi
sionario, un genio o un ídolo 
con pies de barro, el tiempo lo 
dirá, pero cuando hablas con 
él parece como si el tiempo, se 
remansara y hasta insultando, 
como hiciera con unos com
pañeros de la prensa, lo hace 
sin inmutarse. La conversa
ción —un monólogo salpica
do con algunas preguntas- 
discurre con enorme fluidez; 
con disgresiones que pronto 
se reconducen al camino pre
visto. Dice lo que siente y 
quiere; parece como si el ca
mino emprendido por este so
riano de Burgo de Osma fuera 
el único posible. Los cientos, 
miles de millones son una 
consecuencia natural de su 
estrategia.

Niño.—¿Qué pasaría si, una 
mañana, la fama, el dinero, 
todo se viniera abajo?

Jesús G.G.—Hay que dis
tinguir dos cosas. Una, que 
desaparezca la popularidad, 
eso me trae sin cuidado, y 
otra que se derrumbe el pro
yecto que estoy construyen
do. La popularidad, soy cons
ciente, es efímera pero el pro
yecto es algo que está basado 
más que en el gol. Que el ba
lón entre ó no entre es algo 
que no me preocupa. Si el ba
lón no entra que bajen los so
cios y los metan con “eso que 
yo me sé”. Pero el proyecto de 
crear una sociedad seria, con 
base sólida y respetada irá 
adelante. Hemos traído los 
mejores jugadores, unos gran
des técnicos, discutimos las 
primas que tienen que ganár
selas los que cada domingo 
salen al campo teniendo como 
base un nuevo concepto del 
que hablan ya otros equipos. 
De ahora en adelante se nos 
tendrá en cuenta. Seguro. Co
brarán si vamos entre los tres 
primeros. Del cuarto para abajo 
no daré ni un duro.

N.—Parece obsesionado con

La Haya. Efe.
La Federación Holandesa 

de Fútbol expresó ayer su 
preocupación por los actos de 
violencia y vandalismo que 
marcaron la primera jornada 
de liga holandesa, que se sal
dó con la destrucción de un 
autobús y un tren y la deten
ción de más de sesenta per
sonas.

Responsables federativos re
conocieron que el plan anti
violencia aplicado por prime
ra vez esta temporada funcio
nó a la perfección en el in
terior de los estadios, pero 
nada se pudo hacer para cal
mar los ánimos de hinchas

Jesús Gil en la finca de Hontanares con los “nuevos fichajes” nino

lo de que no entre el balón 
como una prejustificación. ¿Qué 
pasará si el balón no entra?

J.G.G.—No pasará nada. 
No estoy obsesionado porque 
a los socios les daremos algo 
más que un plato de lentejas. 
La Ciudad Deportiva, el apar
camiento, el centro comercial 
y otras instalaciones hará que 
todo siga adelante.

N.—¿Buscabas la populari
dad que ha supuesto este lan
zamiento?

J.G.G.—Los acontecimien
tos han superado la realidad. 
Nadie pensaba ésto. No me 
asusta la popularidad. Lleva
ba un proyecto en mente de 
darme a conocer. Conmigo 
los medios de comunicación 
lo tienen claro: han creado esa 
popularidad y ahora venden y 
van a “padecerme”.

N.-Otra de tus constantes es 
el ataque permanente a los 
dos equipos grandes, Madrid 
y Barcelona, ¿sereis los terce
ros en discordia o lo serán 
ellos de vosotros?

J.G.G.—Los bloques se han 
roto. Mientras ellos se pelean 
por los puestos segundo y ter
cero nuestra ilusión, la ilusión 
de los pobres es soñar.

N.-No tan pobres porque 

Con más de sesenta personas detenidas________________________________

La violencia retornó a la Liga holandesa
exaltados a la salida de los 
partidos.

Así, seguidores del PSV Ein
dhoven apedrearon un tren 
especial de hinchas del Den 
Bosch, con el resultado de dos 
heridos y serios destrozos en 
numerosos vagones.

Tras el encuentro entre Wi
llem II y el Feyenoord de 
Rotterdam, 60 seguidores del 
club de Rotterdam destroza
ron minuciosamente el inte
rior del autobús que les trans

las inversiones han sido super- 
millonarias.

J.G.G.—Sí pero nuestros 
socios están felices y radian
tes. No tenemos ningún “pá
nico escénico”. Hay otras 
cuestiones en los despachos 
que parecen haber dado la 
consigna de “segar la hierba 
debajo de los pies de Jesús 
Gil. Los fantasmas de los “dos 
colores” digieren muy mal lo 
que está suponiendo el Atléti 
de Madrid. Pero hay mercado 
para todos y es bueno que 
Madrid cuente con dos gran
des equipos.

N.—En otros países dos 
grandes equipos comparten el 
campo. ¿Has pensado com
partirlo con el Madrid?

J.G.G.—De ninguna mane
ra. Si esto ocurriera sería el 
primero en darme de baja 
como socio. La pregunta es 
acertada pero sabías de ante
mano mi respuesta. Nos han 
tratado mal y siempre nos han 
discriminado. Ahora debemos 
seguir nuestro camino.

N.—¿Por qué llegaste, y 
para qué al Atléti de Madrid?

J.G.G.—A través del fútbol 
se puede medrar. Para eso 
hay que hacer un gran equi
po. He llegado para intentar 

portaba, una vez que impidie
ron por la fuerza a dos policías 
que subieran al vehículo.

El conductor del autobús 
no se amilanó y en vez de 
conducir a los jóvenes a su 
destino los depositó en el pues
to de comisaría de la ciudad 
de Tilburgo, donde fueron 
detenidos.

A la salida de los estadios, 
hinchas del Willem II y el Fe
yenoord se enfrentaron con 
dureza, al igual que los del 

reivindicar muchas cosas que 
tenía en mente y para corregir 
grandes defectos que conocía. 
Busco mi proyección personal 
porque mi popularidad es bue
na para mis negocios. Soy co
nocido en España y en el 
mundo. Esto beneficia mis 
negocios, beneficia al Atleti, 
beneficia a Jesús Gil. He pe
dido recientemente trescientos 
millones de pesetas a un spon
sor por anunciar unas pren
das de vestir y promocionar
ías. Eso es lícito por el tiempo 
que invierto.

FUTBOL A UN LADO: 
FAMILIA A OTRO

Llevamos un buen rato char
lando. El teléfono de Valdeo
liva no ha dejado de sonar. 
Los compañeros en las tareas 
informativas le reclaman cons
tantemente. Hacemos una pau
sa y vuelve. Pero esta vez, ha
blamos de la familia.

N.—Lógicamente esta alu
cinante actividad te restará 
tiempo para la familia. ¿Qué 
piensa tu mujer y tus hijos?

J.G.G.—Es un precio que 
hemos de pagar. Formamos 
una piña y lo entienden. Son 
totalmente solidarios y me

PSV Eindhoven y Den Bosch, 
sin que la policía lograra en 
muchos casos detener las pe
leas.

En otras ocasiones, según 
testigos presenciales, los hin
chas que se peleaban entre sí 
pasaron a hacer frente común 
contra la policía cuando ésta 
hizo acto de presencia.

Las medidas de seguridad 
en los estadios, que entraron 
en vigor en los partidos del fin 

ayudan muchísimo. Mi ma
dre, con setenta y cinco años 
me llama interesándose por 
cuestiones mínimas. En ese 
sentido no tengo problemas.

N.—¿Te alteras fácilmente?
J.G.G.-Nunca. No pierdo 

los nervios. No soy forofo de 
nada. Hay que aguantar y 
analizar. Ño es bueno que la 
sangre se suba a la cabeza.

En su poco tiempo libre se 
dedica a cuidar sus caballos, 
“tengo 200 y no se qué haré 
cuando llegue a los quinien
tos”, los mejores y más famo
sos, son sus palabras, de toda 
España que “no venderé nun
ca”. Le gusta comer pero no 
tiene un plato predilecto. Vuelve 
a Burgo de Osma, en cuya ca
tedral hay una reproducción 
de la capilla Real de San Pe
dro de Alcántara, para encon
trarse con sus raíces y no cree 
que esta coincidencia haya si
do determinante para que com
prara esta finca que dista unos 
pocos kilómetros de nuestro 
santo. Tiene uno de sus hijos 
“alineado” con el Real Ma
drid, su eterno rival. Le gusta
ría que sus hijos siguieran su 
camino y no ser un calco dé 
Jesús. Le buscaron para hacer 
una película ofreciéndole la 
mayor cantidad pagada a ac
tor alguno. Yean su contes
tación.

J.G.G.—Echadle imagina
ción y rodar para Televisión 
una serie de El Valle del Tié
tar de trece capítulos. Yo seré 
protagonista a cambio de qui
nientos millones de pesetas 
para el Atléti.

Abordamos la tragedia de 
Los Angeles de San Rafael — 
“en mi vida no hay tabúes”— 
de la que habla como una tris
te fatalidad y revivimos sus 
dieciocho meses de cárcel — 
“en la que no lo pasé mal y 
aprendí a valorar realmente lo 
importante y lo superfluo”— 
y hablamos del futuro “al que 
habrá que ponerle imagina
ción creando ilusión” y nos 
introdujimos en la Fórmula 1 
—“que no es un disparate y 
todo el Gobierno tendría que 
vendería al mundo para pro
mocionar España”— y habla
mos y hablamos.

Cerramos la grabadora y 
regresamos a Arenas. «Trece 
kilómetros rumiando con Abi
lio lo visto y oído. Todo un 
personaje este Jesús Gil y Gil. 
¿Cuál será su próxima “osa
día’?

de semana, consisten en con
troles de identidad a la hora 
de adquirir los billetes y en 
registros en la entrada.

Los clubes holandeses cuen
tan para esta temporada con 
detalladas “listas negras” de 
posibles alborotadores, cuyo 
acceso a las gradas puede ser 
prohibido.

Medidas de este tipo han 
sido tomadas a la luz del re
crudecimiento de la violencia 
en la pasada temporada, fe
nómeno en el que una mino
ría de hinchas holandeses vol
vieron a reincidir en la prime
ra jornada del presente cam
peonato.
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Angel Hernandez sólo fue superado por Antonio Corgos. lumbreras

CICLISMO j A 171del vencedor

El abulense Francisco Ignacio 
San Román, segundo en la 
XXII Vuelta a Toledo

ATLETISM0~ También fue quinto en 100 metros

Angel Hernández, subcampeón de 
España de Salto de Longitud
Avila. Redacción.

El atleta abulense del Caja- 
salamanca, Angel Hernández 
Yáñez, se proclamó el pasado 
domingo en el Estadio Sarra- 
hima de Barcelona, subcam
peón de España de Salto de 
Longitud, al conseguir un me
jor salto de 7,75, clasificándo
se detrás de Antonio Corgos, 
que con un salto de 7,97, se 
proclamó campeón. La meda
lla de bronce fue para Jesús 
Oliván, que realizó un salto 
de 7,70.

Angel Hernández no em
pezó demasiado bien la com
petición, ya que en los dos 
primeros saltos hizo 7,24 y 
7,30 respectivamente, marcas 
muy por debajo de sus posi
bilidades.

Sin embargo en el tercer sal
to Angel realizó 7,66, un salto 
más acorde con sus posibili
dades, lo que hacía presagiar 
una mejoría, como así fue ya 
que en el siguiente fue cuando 
consiguió los 7,75 que le die
ron el segundo puesto final. 
En el último salto no pudo 
mejorar, aunque se quedó 

t

PRIMER ANIVERSARIO
EL JOVEN

JAVIER RIOS FERRERAS
(ESTUDIANTE DE MEDICINA)

FALLECIO EN PONTEVEDRA EL DIA 18 DE AGOSTO DE 1986
A LOS 22 AÑOS DE EDAD
VICTIMA DE ACCIDENTE

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

DESCANSE EN PAZ
Sus padres don Vicente Ríos Gutiérrez (Inspector Financiero del Ministerio de Hacienda) y doña María del Sol 

Ferreras Hernández (Funcionaria del Ministerio de Asuntos Exteriores); hermanos Esther y Jorge; abuela doña 
Paulina Hernández Pérez; sus padrinos Ernesto Gómez Ramallo y María del Carmen Ferreras Hernández; tíos, 
primos y demás familia,

RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA

Las misas que se celebren (D.m.) el próximo di a 18, a las 8 de la tarde en la parroquia del Inmaculado Corazón de 
María, así, como la que se diga en la iglesia parroquial de Burgohondo el mismo día, a las 9 de la tarde, serán 
aplicadas por el eterno descanso de sü alma.

muy cerca de hacerlo, con un 
salto de 7,69.

Así pues, que Angel Her
nández volvió a sorprender 
gratamente en la prueba de 
salto de longitud, a pesar de 
que podía haber acusado can
sancio, ya que anteriormente 
participó en la prueba de 100 
metros, logrando clasificarse 
para la final.

TAMBIEN FUE QUINTO 
EN LA FINAL DE 
100 METROS

Como señalábamos ante
riormente, también tomó par
te en la prueba de 100 metros, 
donde tuvo otra destacada 
actuación.

En la serie de clasificación, 
Angel no tuvo problemas pa
ra lograr el pase a la semifi
nal, y en ésta realizó un tiem
po de 10-70, lo que le valió 
el pase a la gran final, donde 
se clasificó en quinto lugar 
con un crono de 10-71, final 
que fue ganada por Javier 
Arqués, con 10-37.

En definitiva, que Angel 
Hernández ha finalizado bri

llantemente la temporada de 
pista al aire libre, que ha sido 
su primera temporada, ya que 
no hay que olvidar su corta 
preparación, iniciada allá por 
el mes de abril, cuaiido le 
descubrió su entrenador ac
tual, Agustín Pérez Cordobi
lla, que le ha llevado a lo más 
alto, incluido el Campeonato 
de Europa de Selecciones. 
Ahora a esperar la temporada 
de pista cubierta donde espe
remos obtenga los resultados 
que ha obtenido hasta el mo
mento y que los supere.

CLASIFICACIONES:
Salto de Longitud: 1^, An

tonio Corgos, 7,97; 2^, Angel 
Hernández, 7,75; 3^, Jesús 
Oliván, 7,70; 4^, Manuel Gu
tiérrez, 7,40; 52, José Campos, 
7,39; 62, Alberto Solana, 7,33; 
72, Jacinto Santamaría, 7,24; 
82, Carlos Azulai, 7,05.

100 metros: I2, Javier Ar
qués, 10-37; 22, Talavera, 10- 
43; 32, Larrañaga, 10-49; 42, 
Rocandio, 10-58; 52, Angel 
Hernández,. 10,71; 62, Luis 
Rodríguez, 10-76.

Avila. Redacción.

El corredor abulense del 
equipo Cafés La Estrella- 
Bosch, Francisco Ignacio San 
Román, se ha clasificado en 
segunda posición en la XXil 
vuelta a Toledo que finalizó el 
domingo en la capital tole
dana.

La prueba fue gûnada por 
el corredor brasileño del Rey- 
nolds-Seur, Gabriel Sabriao, 
que aventajó en la clasifica
ción general en 17 segundos a 
Francisco Ignacio San Ro
mán, que tuvo una destacada 
actuación, ya que hay que 
destacar que actualmente se 
encuentra cumpliendo el ser
vicio militar.

También hay que señalar 
que el vencedor de la Vuelta a 
Avila, Pedro Luis García, fi
nalizó la prueba en décima 
posición, a 2 minutos 44 se
gundos del vencedor.

En nuestro número de ma
ñana ofreceremos una entre
vista con el abulense Francis

Diego Díez se impuso en el 
XXH Circuito de Ciclismo 
de Hervás
Avila. Redacción.

El abulense Diego Díez 
(Cafés La Estrella-Bosch), re
sultó el vencedor del XXIl 
Circuito de Ciclismo, disputa
do este fin de semana en la 
localidad cacereña de Hervás, 
sobre un recorrido de 80 kiló
metros, en una prueba reser
vada a Aficionados de 1.^^ y 
2.^, en la que tomaban parte 
corredores de Madrid, Cáce
res, Segovia, Salamanca y 
Avila, que hicieron un núme
ro total de 50 participantes.

Entre los corredores abu

co Ignacio San Román, que 
ahora participará en la Ruta 
del Vino.

CLASIFICACION 
GENERAL VUELTA 

A TOLEDO
1, Gabriel Sabriao (Rey- 

nolds-Seur), 14 h. 30:01.

2, Francisco Ignacio San 
Román (La Estrella-Bosch), 
14 h. 30:18.

3, Alvaro Fernández (Rey- 
nolds-Seur), 14 h. 30:43.

4, Pedro Pardo (Cerámicas 
Cabrera), 14 h. 31:48.

5, Nicolás Duboi(La Riche- 
Rialcao), 14 h. 31:48.

6, Javier Garciandía (Caja 
Rural-Orbea), 14 h. 32:04.

7, Antonio Llopis (Cerámi
cas Cabrera), 14 h. 32:08.

8, Francisco Manrubia (Ce
rámicas Cabrera), 14 h. 32:34.

9, Iñaki Murúa (Caja Ru
ral-Orbea), 14 h. 32:36.

10, Pedro Luis García (San- 
tisteban-Zeus), 14 h. 32:45. 

lenses que participaron, esta
ban el propio Diego Díez, 
Juan Carlos Encabo, Jesús 
Martín Vinuesa, Pedro Ro
llón, Antonio García y Ale
jandro.

Nada más darse la salida 
saltaron del pelotón los abu
lenses Diego Díez y Pedro 
Rollón, que poco a poco fue
ron tomando ventaja sobre el 
gran grupo, estabilizándose la 
ventaja sobre el minuto y 
medio, que se mantuvo hasta 
el final, donde Diego Díez se 
impuso a Pedro Rollón.

Por su parte Jesús Martín 
Vinuesa fue sexto, mientras 
que Juan Carlos Encabo fue 
decimosegundo. Los demás 
corredores abulenses entraron 
en el grueso del pelotón.

En definitiva, que Diego 
Díez fue el vencedor, ponien
do en evidencia, como de
cíamos el viernes una vez más, 
al patrón del equipo La Estre
lla, Bahamontes, que decidió 
no incluirle en el equipo para 
disputar la Vuelta a Toledo. 
Al igual que con Juan Carlos 
Encabo, el “ojo clínicó” de 
Bahamontes ha vuelto a fallar.

menas. lumbreras
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£1 Ministerio de Educación pide un 
aumento del 22% en el presupuesto LA BOLSA
Madrid Lid Charo Nogueira

El Ministerio de Educación y Ciencia ha solicitado un aumento del 
22% en su presupuesto para el próximo año. Aunque los responsa
bles del departamento reconocen que la petición tiene ribetes 
utópicos, confían en obtener un incremento sustancial que los 
permita afrontar con suficientes recursos económicos no sólo los 
compromisos firmados con los estudiantes, sino también las 
necesidades de una reforma educativa dirigida hacia una mayor 
calidad de enseñanza

Los Presupuestos Generales 
del Estado de 1987 fijaron en 605 
mil millones el gasto para Educa
ción (6,1% del total del gasto del 
Estado) frente a los 579 mil millones 
del año anterior. De cara a 1988, 
la situación presenta aspectos 
distintos.

50.000 MILLONES

Por una parte, el Ministerio 
deberá proseguir el cumplimien
to de los acuerdos firmados con 
los estudiantes de enseñanzas 
medias tras las fuertes moviliza
ciones del primar trimestre. El 
programa de medidas pactado 
supone cerca de 50.000 millones 
más para la enseñanza, aunque 
el desembolso es gradual

Entre los puntos del compro
miso, figura la gratuidad del ba
chillerato y la formación profe
sional en los centros públicos.

----------------------------------
En demanda de una reforma agraria 

Jornaleros de CC.00. 
dispuestos a la ocupación 
de fincas
Sevilla Efe.

Jornaleros de Comisiones 
Obreras ocuparán mañana di
versas fincas y realizarán accio
nes de protesta en demanda de 
una Reforma Agraria Integral y 
contra los juicios a que van a ser 
sometidos jornaleros de CC.00. 
por acciones similares realiza
das anteriormente.

Estas ocupaciones de fincas 
empezarán por la de “El Oidor”, 
una de las fincas expropiadas en 
su día a RUMASA y que los 
dirigentes de Comisiones Obre
ras del Campo pretenden “que 
sea definitivamente entregada a 
los trabajadores para que lleven 
a cabo su explotación en régi
men de cooperativas”.

Situada entre los términos 
municipales sevillanos de Can
tillana, Brenes y Carmona, “El 
Oidor” tiene una extensión de 
cuatrocientas hectáreas, puestas 
en regadío, a buena parte de las

Setenta y ocho muertos durante 
el fin de semana en las 
carreteras españolas
Madrid. Efe.

Setenta y ocho personas, entre 
ellos dos Guardias Civiles, per
dieron la vida en los cincuenta y 
cuatro accidentes ocurridos en 
las carreteras españolas durante 
el pasado fin de semana, infor
mó ayer a Efe la Dirección Gene
ra de Tráfico.,

En los mismos accidentes, se
senta y seis personas resultaron 
heridas de gravedad y treinta y 
siete lo fueron de carácter leve

En el nuevo curso, estos alum
nos estarán exentos de las tasas 
que la Administración dejará de 
percibir. También proseguirá la 
construcción de 67.000 nuevos 
puestos escolares en la zona 
gobernada por el MEC.

La ampliación de los benefi
ciarios de la matrícula universi
taria gratuita y el notable incre^ 
mentó del número y cuantía de 
las becas (Maravall se compro
metió a aumentar el presupuesto 
de las ayudas en un40% en 1988) 
también habrá de tener reflejo en 
los presupuestos del próximo 
año, que el Gobierno estudiará a 
partir de septiembre. Las mejoras 
en la formación profesional se
rán sufragadas, en los aspectos 
más costosos, por el fondo social 
europeo, de la CEE vendrá el 
dinero que habrá de permitir du
plicar a 50.000 el número de 
estudiantes que realicen prácti
cas remuneradas en empresas. 

cuales, según los jornaleros, no 
se les há dado hasta ahora el 
aprovechamiento que sería ne
cesario.

La comarca en la que está 
situada “El Oidor” fue declara
da hace ya algún tiempo por el 
Gobierno andaluz de Reforma 
Agraria y los jornaleros, según 
indicó a Efe un portavoz de 
CC.00. se propone establecerse 
en ella hasta el próximo sábado 
para “trabajar en las tierras que 
no están labradas”.

“Al mismo tiempo — añadió el 
portavoz—, vamos a hacer un 
estudio de cuantos jornaleros 
podrían encontrar trabajo en 
aquellas tierras si se les diese un 
aprovechamiento idóneo, para 
intentar que se queden poste
riormente en ella, aún antes de 
que se nos conceda la explota
ción cooperativista que se pro
metió a los trabajadores del cam
po”.

El viernes fue el día, según la 
D.G.T., que más afluencia de trá
fico hubo, sobre todo en los 
decesos a las costas españolas, 
con retenciones en las entradas 
de Valencia y Murcia

Durante el domingo, no se 
detectaron grandes problemas 
circulatorios y el tráfico fue flui
do en la mayoría de las carreteras 
españolas, con algunos atascos 
en Arganda y el Puente de Aran
juez (Madrid).

REFORMA
El departamento de Educa

ción, que deberá abonar a las 
universidades la cuantía no 
abonada por los 80.000 estu
diantes con matrícula gratuita, 
tendrán que hacer frente tam
bién a la definitiva normaliza
ción de los profesores no nume
rarios. El próximo curso habrá 
2.000 “ex PNN” convertidos en 
funcionarios.

La reforma educativa planteada en 
todos los niveles no requiere gran
des desembolsos inmediatos ya que 
el próximo curso será, funda-' 
mentalmente, de debate. En las 
universidades se discutirá sobre 
el nuevo catálogo de títulos uni
versitarios y la actualización de 
los planes de estudios. No obs
tante, los centros superiores re
claman mayores medios econó
micos que les permitan ofrecer 
una enseñanza de mayor cali
dad.

Respecto a la reforma de los 
niveles universitarios, en otoño 
comenzará un amplio debate so
cial. El ministro Maravall que a 
finales de junio expuso el pro
yecto a José María Cuevas (CEOE), 
Nicolás Redondo (UGT) y Marce
lino Camacho (CC.00.), ha plan
teado un cambio global en la 
educación, que será obligatoriay 
gratuita hasta los 16 años.

Encierro de dos 
compañías de la 
Reserva General 
de Policía
Barcelona Efe.

Los efectivos de las X y XVIII 
compañías de la reserva general 
de la policía se encuentran en
cerrados desde primeras horas 
de esta mañana en el cuartel de 
Belchite, de Barcelona informa
ron fuentes del Sindicato Unifi
cado de Policía —SUP—.

El motivo del encierro, según 
las fuentes, es para protestar por 
la actual situación de estas com
pañías, que realizan funciones 
que no les corresponde, como la 
vigilancia de edificios u otras ac
tividades “que nada tienen que 
ver con nuestra misión”.

Asimismo, los policías ence
rrados se quejan de que el jefe 
superior de policía, en funcio
nes, les ha cambiado de turno 
“sin que hasta el momento sepa
mos a que ha sido debido”, in
dicaron.

Detenido por no 
sellar un boleto 
premiado en 
la loto
Pamplona Efe.

Joaquín AI. fue detenido por 
inspectores de Policía como pre
sunto autor de un delito de apro
piación indebida al no efectuar 
el sellado de un boleto de una 
peña de “Loto” cuya combina
ción resultó premiada con cerca 
de 150 millones.

El detenido era el encargado 
de sellar y confeccionar boletos 
por un importe de 29.900 pesetas 
semanales correspondientes a 
una peña de Lotería Primitiva del 
barrio pamplonés de “La Chan- 
trea” que cuenta con 37 socios, 
parte de los cuales presentaron 
la denuncia después de conocer 
los hechos, informa una nota de 
la Jefatura Superior de Policía.

Información facilitada por la

CAJA D AHORROS D AVILA

Tónica de equilibrio en el 
índice general
Madrid Efe.

La sesión de ayer ha sido fiel continuadora de la tónica de 
equilibrio marcada la pasada semana y una subida en el índice de 
algo menos de un punto atestigua que las fuerzas siguen muy 
compensadas.

Algunos comentaristas afirmaban el viernes que en esta tercera 
semana de agosto se alcanzaría la cota del trescientos, pero de 
seguir el dinero tan retraído, difícilmente se podrán conseguir 
avances tan claros.

Las cifras macroeconómicas son favorables, el último informe 
publicado por el Banco de España ratifica las esperanzas del 
Gobierno a medio plazo y podría ocurrir que la economía 
española creciera a un ritmo algo superior que el del resto de 
países de la OCDE. Esto debería animar a los excedentes de capital 
a acudir a los mercados de valores, pero la altura de las 
cotizaciones obliga a grandes dosis de cautela y el dinero no 
parece decidirse a entrar de lleno.

La jornada de ayer ha registrado avances discretos en la 
mayoría de grupos y valores, excepto casos aislados como el de 
Telefónica que ha retrocedido cuatro enteros.’

Los márgenes siguen siendo muy apretados aunque la opinión 
unánime de los analistas y operadores es que el dinero debe ir 
conquistando poco a poco mejores posiciones y una vez que se 
haya limpiado el papel temeroso de los precios, el índice pueda 
escalar hasta esa cifra ya mágica del trescientos por cien.

INDICES:

Madrid; 291,68 (-1-0,92).
Barcelona: 185,88 (—1,87).
Bilbao: 350,34 (4-1,32).
Valencia: 249,65 (—0,42).

BOLSA DE MADRID
FONDOS PUBLICOS:

Deuda del Estado: Amortizable:
Anter. Ayer

De 86................ — 92,750
Jn85 100,500 —
77...................... — — 
83...................... — — 
84................... 112........... 109
84........................... — —
85..................... 95,500 96.500
86................... 96 —
Bonos..........  — —

Corporaciones Públicas:

ICO 82.......... — —
83................... — —
De 83............ — —

ACCIONES:

Electricidad:

Cantábrico. 153 151.50
Hidrola ........ 83.75 86.50
Sevillana... 103 107.50
Iberduero . . . 129.50 129.75
Fenosa.......... 84.75 86

Mineras, Metal, Básicas;

Felguera ... — 79.5
Hornos ... . 70 73
N. Montaña 105 —

Cementos:
Asland........ 980 918
Lemona.... — —
Valen. Cem. — —
Uralita........ 679 698

Químicas:
Cepsa.......... — —
Cros...... . 644 651
Río Tinto... 843.50 820
Petromed.. . — —

Metal Mecánica:

M. Ibérica 553.53 556

Citroen........
Tudor............ 590 592.50
Amper.......... 1.265.50 1.330
Auxiliar........ — —
Fasa.............. 1.300 1.375
Santa Ana... — 940

Industrias Manufactureras:

Papelera ... . 708.50 755
Samó............ 777 815
Aguila.......... — —
Azucarera... — 922
Koipe............ 450 460
Tabacalera .. 1.735 1.750
Uniasa.......... 902 900

Construcción:

Cubiertas. . . . 1.249 —
Dragados.... 800 825
Focsa............ 1.209 1.230

Comercio:

Finanzauto. — 1.100

Transportes y comunicaciones:
Telefónica. . . 242 236
Iberpistas . . .. 138 135

Seguros:

Mapfre.......... 1.750 1.750
Fénix............ — 1.870

Bancos:

Bilbao.......... 1.595 1.595
Central........ 1.110 1.125
Banesto........ 990 999
Hispano........ 660 606
Popular........ — 1.795
Santander.. . 1.339 1.339
Exterior........ 480 480
BNP.............. — 925
Fomento ... . 525 524
Henero........ 1.821 1.750
Bankinter . . . 1.350 —
Valencia ... . — 890
Zaragozano. 890 890

Inmobiliarias;

Encinar........ 950 930
I. Metro........ 990 925
Urbis............ 630 630
Vallehermoso. 715 720
Vacesa.......... — —

Inversión inmobiliaria;
Cartisa.......... 1.360 1.449
Popularinsa 1.735 1.745
Bansaliber. . . 605 686
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Fernández Albor critica las 
declaraciones de Alfonso Guerra

Un puente inservible
Santiago de Compostela. Efe.

El presidente de la Xunta 
de Galicia, Gerardo Fernán
dez Albor, criticó ayer las de
claraciones del vicepresidente 
del Gobierno, Alfonso Gue
rra, pero matizó que “no de
volveré los insultos porque 
no entro en esa dinámica”.

Fernández Albor dijo a Efe 
que “el señor Guerra vino de 
vacaciones e hizo declaracio
nes políticas, pero no habló 
de los muchos problemas pen
dientes del Gobierno central 
en relación con nuestro país”.

Se refirió Fernández Albor, 
de forma concreta a “las pre
ocupaciones de los obreros de 
“Sidegasa”, la situación de los 
campesinos, la reconversión 
naval que no veo realizada en 
“ASTANO” y “ASCON”, los 
grandes planes para que Gali
cia tenga servicios similares a

Dos guardias civiles detenidos 
en Guipúzcoa por amenazas
Madrid. Efe.____________ _

Un sargento y un cabo pri
mero de la Guardia Civil han 
sido detenidos en Guipúzcoa 
como presuntos autores de un 
délito de amenazas, mediante 
artefactos explosivos, contra 
un establecimiento comercial 
de la provincia, informó esta 
tarde la Dirección General de 
la Guardia Civil.

A los detenidos, J.P.F. y 
A.G.C., se les ha suspendido 
de funciones, se les ha abierto 
un expediente disciplinario y 
pasarán a disposición judicial 
tras la instrucción de diligen
cias.

El pasado día 14, según la 
información difundida por la

España a la cola de Europa en 
donaciones de sangre
Madrid. Efe.______________

España, con 22,40 unidades 
de sangre por mil habitantes 
se encuentra a la cola de 
Europa en hemodonaciones, 
cuya media es de 40 por mil, 
según datos facilitados ayer a 
Efe por el Ministerio de Sa
nidad.

Por Comunidades Autóno
mas, únicamente Navarra con 
53,54 por ciento de unidades 
por mil habitantes, supera la 
media europea. Por el contra

Educar con Amor

LA LETRA COM

SANGRE ENTRA

EDUCAR CON AMOR 
ES ERRADICAR LA VIOLENCIA 

5/ LOS N/ÑOS TE /MP0/i7>tN 
S/ TU HiJO TE /MPOm. 0E/ENTÂTE

Escribe a ^fiUufíl
Apartado 2421,28.080 Madrid

FILIUM agradece la publicación gratuita de este anuncio.

otras comunidades en mate
rias de sanidad o carreteras y 
la falta de puestos de trabajo”.

En este sentido recordó su 
reciente viaje a Argentina don
de asistió al Consejo Gallego 
de la Emigración y dijo que 
“hay un millón de gallegos 
fuera, que desean encontrar 
trabajo en su tierra, y algunos 
con la intención de venir a 
morir en Galicia, pero no lo 
logran”.

Para Fernández Albor es 
“intolerable el comportamien
to del señor Guerra quien 
nunca vino a Galicia, como 
miembro importante que es 
del Gobierno Central, para 
ofrecer la colaboración del 
Estado en la solución de los 
iProblemas que nuestra comu
nidad tiene derivados de la ac
titud antiautonomista' del 
PSOE”.

propia Guardia Civil, se reci
bieron varias llamadas telefó
nicas en un centro comercial 
de Guipúzcoa en las que se 
anunciaba la colocación de 
varios artefactos explosivos y 
se les exigía dinero a cambio 
del cese de las amenazas.

Al día siguiente, según la 
misma fuente, el equipo des
activador de explosivos de la 
Guardia Civil (GEDEX) des
activó un artefacto compues
to por 250 gramos de goma-2, 
por lo que miembros del Ser
vicio de Información del Cuer
po iniciaron las investigacio
nes que concluyeron con la 
detención del sargento y el 
cabo primero.

rió, Galicia con 12,47 unida
des por mil habitantes se sitúa 
en la cola en donación de 
sangre.

Dentro de este índice, por 
debajo de la media europea, 
las Comunidades autónomas 
de mayor a menor en dona
ciones son: Cantabria, Mur
cia, País Vasco, Madrid, Ba
leares, La Rioja, Asturias, Ca
taluña, Aragón, Andalucía, Cas
tilla y León, La Mancha, Ex
tremadura, Canarias, Comuni
dad Valenciana y Galicia.

Madrid, por Fernando Ló- 
pez Agudin.

A pesar del desarrollo eco
nómico de nuestro país, y de 
las profundas mutaciones ideo
lógicas que se han operado 
en la sociedad española, aún 
continúa teniendo un peso 
importante la doble heren
cia clerical y anticlerical. Los 
españoles, se ha observado 
más de una vez por los his
toriadores, siempre van de
trás de los curas, unas veces 
en procesión y otras con una 
tea incendiaria en la mano. 
La vieja izquierda, y tam
bién otras corrientes progre
sistas republicanas del pasa
do, nunca entendiert)n que 
la línea divisoria social no 
pasaba ni pasa entre creyen
tes y no creyentes, sino pa
saba y pasa entre tendencias 
de avance histórico y ten
dencias de estancamientos, 
puesto que católicos y ag
nósticos existen en todos los 
sectores sociales. No com
prender que la religión es 
una cuestión privada supu
so, en más de una ocasión, el 
triunfo de las corrientes de 
retroceso, que supieron ins
trumentalizar “prodomo 
sua” la pugna clerical-anti
clerical.

Viene a cuento este recor
datorio por la polémica que 
se ha generado en torno al 
cese del embajador español

EE interpelará al Gobierno por la 
“guerra de las banderas”
San Sebastián. Efe.________

Euskadiko Ezkerra presen
tará una interpelación al Go
bierno central en el Parlamen
to por su “incongruencia” en 
el tratamiento de la “guerra 
de las banderas”.

En un comunicado remiti
do ayer a Efe, el partido que 
lidera Juan María Bandrés 
critica también las actuacio
nes de los gobernadores civi
les, a quienes acusa de “inva
dir y anular la autonomía 
municipal” y de Herri Bata
suna, por ser “cómplice de las 
agresiones contra los repre
sentantes del pueblo legítima- 
mente elegidos”.

Sobre la postura del Go
bierno central, EE indica que 
“no se entiende como mien- 

en el estado del Vaticano. 
Gonzalo Puente Ojea, uno 
de nuestros mejores diplo
máticos, era para cualquier 
analista un puente inservible 
entre España y el Vaticano. 
Peor aún. Ya lo era cuando 
fue nombrado por el ante
rior ministro de Asuntos Ex
teriores. Por su trayectoria 
biográfica de marxista aca
démico, por su propia vida 
personal e íntima, desde el- 
punto de vista diplomático, 
no era el hombre adecuado 
para hilvanar las relaciones 
entre nuestro Estado y el del 
Vaticano. Aquel error ini
cial de su nombramiento ha 
sido ahora corregido por 
un nuevo error, consistente 
en haber admitido la pre
sión, acompañada de una 
sucia campaña de calumnia, 
que han desarrollado contra 
su persona los sectores cleri
cales de la vida española. 
Pero, probablemente, haya 
sido un error necesario. En 
cualquier caso, la elección 
estaba entre mantenerse en 
una equivocación inicial o 
cometer una nueva equivo
cación.

Hoy existe, tanto en la 
Iglesia española como en el 
Vaticano, un “camino” he
gemónico y un “caminante” 
carismático que marca las 
directrices eclesiásticas. Este 
hecho, para quienes viven 
fuera del seno de la religión. 

tras en San Sebastión el Go
bierno impone por la fuerza la 
presencia de las tres banderas 
durante doce horas, en otros 
municipios de Guipúzcoa no 
hace lo mismo”.

Según Euskadiko Ezkerra 
“tampoco se explica que en 
Llodio el gobernador ordene 
la retirada de la ikurriña y no 
la colocación de las otras dos 
banderas.

EE cree que “en consecuen
cia, es el propio Gobierno 
quien utiliza criterios inter
pretativos de la ley distintos 
o, en su caso, criterios políti
cos distintos según los intere
ses de cada momento y lugar”.

Esta formación política acusa 
también a los gobernadores 
civiles de “imponer por la 

Suspendido el funeral
de Etxebeste
Rentería (Guipúzcoa). Efe.

La falta de acuerdo entre 
los Cuerpos de Seguridad del 
Estado y los familiares de Ra
fael Etxebeste sobre los actos 
que se iban a celebrar con mo
tivo de su funeral, ha provo
cado la suspensión temporal 
del acto religioso.

Efectivos de la Policía Na
cional y de la Guardia Civil, 
que vigilan la localidad gui- 
púzcoana, impiden a los fami
liares de Etxebeste sacar el 
cadáver de su casa y trasladar
lo hacia la plaza del pueblo, 
donde estaba previsto celebrar 
un homenaje público al pre
sunto etarra, fallecido el sá
bado en San Sebastián.

En una nota difundida ayer 

podrá ser calificado como 
una involución, en relación 
con anteriores papados, y 
podrá ser aceptado de mejor 
o peor grado. Pero, no pue- 
oe ni debe ser cambiado este 
criterio religioso por los no 
creyentes. En el mundo ca
tólico organizado, y en las 
masas católicas, hubo un 
desplazamiento evidente ha
cia la izquierda en la época 
de Juan XXIIL Es evidente, 
que hay ahora un reflujo ha
cia la derecha. Sin embargo, 
permanecen en la base las 
condiciones y el de cada 
país. Bastantes de quienes 
hace cinco años recibían en- 
tusiásticamente en 
Madrid a Woityla, votaban 
pocas horas después a Feli
pe González. El mismo pro
blema de la conciencia reli
giosa, de su contenido, de 
sus raíces entre las masas, 
tiene que plantearse, desde 
un gobierno de izquierda, de 
una manera diferente que en 
el pasado, sobre todo, si se 
desea mantener y acrecentar 
el acceso progresista en las 
masas católicas, que en Es
paña, no hace falta decirlo, 
son mayoritarias.

De ahí la frivolidad y lige
reza de quienes, cayendo en 
la provocación clerical mon
tada en torno a Puente Ojea, 
resucitan cierta propaganda 
anticlerical ribeteada de una 
demagogia inaccesible. 

fuerza una interpretación de 
la ley, subjetiva y arbitraria, 
contra otra interpretación le
gítima” y de “contribuir a la 
tensión social con actos de 
arrogancia y provocación que, 
además, refuerzan socialmen
te la imagen de las FSE como 
fuerzas de ocupación”.

Es evidente —se destaca en 
el escrito— que los goberna- 

. dores civiles, figuras extrañas 
dentro de la configuración 
autonómica del Estado, que 
deben desaparecer, no com
parten el pronunciamiento del 
Parlamento vasco respecto a 
esta cuestión, en el sentido de 
que el acatamiento a la ley 
debe de producirse en Un marco 
de prudencia política y de evi
tación de manipulaciones de 
banderas”.

por el Gobierno Civil de Gui
púzcoa se advirtió que “se 
tomarán las determinaciones 
necesarias para impedir que 
los funerales y entierro del te
rrorista muerto por la bomba 
que preparaba el pasado sá
bado en San Sebastián se 
conviertan en un homenaje 
público al citado etarra y en 
apología de la banda ETA”.

También el Gobierno Civil 
de Vizcaya había anunciado 
que no permitiría que el fune
ral y entierro de María Teresa 
Pérez; militante de ETÁ muer
ta también el sábado en San 
Sebastián cuando explotó una 
bomba que manipulaban en 
un vehículo, “se convierta en 
apología de esta banda”.
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Iraq reanuda los ataques aéreos 
e Irán amenaza con colocar El absurdo del Golfo
nuevas minas
Dubai. Lid/Los Angeles Ti
mes, Michael Ross.

Iraq reanudó el domingo 
sus ataques aéreos contra las 
instalaciones petrolíferas ira
níes e Irán advirtió que colo
cará “minas como semillas” 
en todo el Golfo Pérsico a no 
ser que Estados Unidos y 
otras potencias occidentales 
retiren sus fuerzas navales de 
la región.

La advertencia, una más de 
los diferentes comunicados be
licosos hechos por los miem
bros del liderazgo iraní, se 
producen en medio de los ru
mores de que el barco de asal
to norteamericano “Guadalca
nal” había llegado al Golfo 
con ocho helicópteros dragami
nas para proteger a los convoys 
de los petroleros kuwaities.

Funcionarios norteameri
canos se negaron a confirmar 
la presencia del “Guadalca
nal”, una postura en línea con 
la política de la marina nor
teamericana de no comentar 
los movimientos de sus bu
ques de guerra en el Golfo.

Pero un corresponsal de la 
televisión británica, Bret Sad
ler de ITN informó haber vis
to el barco anclado a unos 45 
kilómetros de la costa de Bah
rain el domingo por la tarde.

La llegada del. Guadalca
nal, para cubrir los puntos 
flacos de la capacidad de dra
gado de minas de la marina 
norteamericana, estaba previs

La Administración Reagan 
proyecta una nueva venta de 
armas a Arabia Saudí

Washington. Lid/The Was 
hington Post, George Gosh 
ko.

La Administración Reagan, 
al mantener que la capacidad 
saudí en la defensa de los su
ministros de crudo se ha de 
reforzar debido a la guerra 
Irán-Iraq, está planificando 
una venta de armas por valor 
de mil millones de dólares, en 
la que se incluyen 1.600 misi
les anti-tanque “Maverick” 
cuya venta fue retirada en ju
nio debido a la oposición del 
Congreso.

Fuentes próximas al plan 
afirmaron que se espera que 
la Administración notifique 
su decisión al Congreso poco 
¿espués de su regreso de las 
vacaciones de verano el 9 de 
septiembre.

Fuentes del Congreso, al 
advertir que el paquete pro
puesto también incluye 14 de 
los últimos bombarderos F-15 
y mejoras del modelo anterior 
además de otras armas nor
teamericanas ya incluidas en 
el arsenal saudí, predicen que 
esta acción será una nueva 
prueba de fuerza entre la Casa 
Bianca y el Congreso domi
nado por los demócratas.

Estas fuentes advirtieron que 
la Administración cuenta con 
que miembros pro-israelíes y 
otros desencantados con Ara
bia Saudí se opongan al plan 
con la misma fuerza con la 
que obligaron a la Casa Blan

ta a fin de que aclarase el ca
mino del próximo convoy de 
petroleros kuwaitíes que, se
gún algunas fuentes, ya están 
cargados y se encuentran a la 
espera de salir al mar.

En la guerra del Golfo Pér
sico, Iraq anunció que su fuer
za aérea reanudó los ataques 
contra instalaciones petrolífe
ras iraníes, alcanzando dos es
taciones de bombeo en Ah- 
vaz, al suroeste de Irán.

El comunicado iraquí decía 
que los ataques se lanzaron en 
respuesta a la negativa de Irán 
a aceptar la resolución del 
consejo de seguridad de las 
Naciones Unidas, que pedía 
que ambos países adoptasen 
un cese del fuego en la guerra.

“Continuaremos con núes- 
tros ataques hasta que res
pondan clara y de forma ofi
cial a las llamadas de paz”, 
decía el comunicado.

Irán, a su vez, reiteró sus 
amenazas al afirmar estar dis
puesto a minar nuevas rutas 
del Golfo y adoptar medidas 
para interrumpir el tráfico in
ternacional a no ser que Esta
dos Unidos, Francia y Gran 
Bretaña retiren sus fuerzas de 
la zona e Iraq detenga sus 
ataques.

El presidente del parlamen
to iraní, Hashemi Rafsanjnai, 
dijo que su país contaba aho
ra con su propia fábrica para 
producir minas y advirtió que 
“podemos producirías y plan
tarías como semillas” en todo 
el Golfo.

ca a suspender una venta de 
Mavericks por valor de 360 
millones de dólares y que es
tuvo a punto de acabar con 
otra venta de misiles el año 
pasado.

Funcionarios de la Admi
nistración mientras que por 
una parte confirman los deta
lles del plan, por otra, niegan 
estar intentando beneficiarse 
de “la ventaja de la sorpresa” 
al moverse de forma inmedia
ta tras las vacaciones. Un alto 
funcionario dijo que la fecha 
estaba dictada por la situa
ción en el Golfo Pérsico y la 
necesidad de tiempo suficien
te para las consultas necesa
rias con el Congreso antes de 
que concluya la actual sesión 
a principios de octubre.

La misma fuente añadió 
que no hay “sorpresas” en el 
paquete propuesto ya que sus 
elementos han sido discutidos 
en contactos informales con 

s miembros clave del Congreso, 
líderes de organizaciones ame
ricano-judías y el gobierno is
raelí.

El funcionario dijo que la 
Administración cree que las 
amenazas iraníes reforzarán 
los argumentos de Reagan de 
que una Arabai Saudí mili
tarmente fuerte puede ser una 
disuasión eficaz para los ira
níes y también podría aliviar 
la necesidad de un aumento 
de fuerzas norteamericanas en 
la zona.

Madrid. Lid, £. Martínez 
de la Fe.

La situación en el Golfo 
Pérsico ha comenzado a al
canzar dimensiones próxi
mas al absurdo. Estados Uni
dos envió dragaminas al Gol
fo que no tenían la capacidad 
suficiente para la misión en
comendada, debido al retra
so en su programa de cons
trucción de detectores de 
minas.

Luego recurrió a los alia
dos, a quienes no consultó 
previamente su estrategia, pa
ra subsanar estas deficien
cias. Francia y el Reino Uni
do respondieron favorable
mente, pero dejaron claro 
que su forma de proceder no 
implicaba ninguna coordina
ción con el mando america
no, dando a entender que no 
querían compartir riesgos con 
Estados Unidos.

Irán, por su lado, también 
ha caído en esta dinámica 
irracional. Rafsanjani asegu
ra ahora que las fuerzas nava
les iraníes han recibido la 
orden de dragar de minas las 
aguas de la región, después 
de que fueran unidades es

Confusión en Enunasesitocelebra^--------  
aJL'H^-^nlloL Tomó posesión el nuevo apoyo de Reagan 
a la paz gobierno portugués
Washington. Lid/Los An
geles Times, Sara Fritz.

Tras varios años de apo
yo inquebrantable a la re
sistencia nicaragüense, el- 
presidente Reagan ha pro
vocado gran confusión en 
la Casa Blanca y el partido 
republicano ante su deci
sión sorpresa de apoyar 
el actual proceso de paz en 
Centroamérica.

Funcionarios de la Ad
ministración, candidatos pre
sidenciales republicanos y 
líderes del movimiento con
servador parecen todos ellos 
incómodos ante la decisión 
de Reagan de permitir que 
la actual ayuda militar a 
los contras expire el 30 de 
septiembre antes de solici
tar nuevos fondos al Con
greso.

Mueren 153 personas en un 
accidente aéreo en Detroit
Detroit. (Lid/Dpa).

El desastre aéreo ocurrido 
ayer en Detroit al estrellarse 
un avión de la compañía 
norteamericana Northwest Air
lines habría causado 153 víc
timas mortales.

Según las últimas infor
maciones, en el accidente 
perdieron la vida todos los 
ocupantes del aparato, un 
“MD-80” (versión modifica
da del “DC-9”) que había 
despegado rumbo a Phoenix 
(Arizona) y Los Angeles (Cali
fornia).

A bordo del avión sinies
trado iban 144 pasajeros, 6 
tripulantes y 3 empleados 

peciales iraníes las que su
puestamente iniciaron el mi
nado del Golfo,

Luego Irán culpa a Esta
dos Unidos de poner más 
minas en aquellas aguas, parti
cularmente en el mar de 
Omán, por donde transitan 
los petróleros iraníes, para 
contribuir a la interrupción 
de las exportaciones de cru
do iraní. Como respuesta, 
Rafsanjani amenaza con pla
gar de minas las aguas del 
Golfo.

Las minas de Omán con
tinúan siendo un misterio, 
pero una de las consecuen
cias de su aparición ha sido 
la aproximación iraní al sul
tanato, concluida este fin de 
semana pasado con un vir
tual acuerdo de no agresión 
que supone un claro revés 
para la política americana.

Según Alexander Haig, 
Reagan no pretende realmen
te asegurar la libre navega
ción en el Golfo, sino afir
mar la preeminencia de Es
tados Unidos en la región 
frente a la URSS. Haig se
ñala al respecto que sólo el 
uno por ciento de las expor
taciones de petróleo que pa
san por el Golfo, ha sido

Lisboa. Lid/Dpa.

El nuevo gobierno de Por
tugal, liderado por el primer 
ministro Anibal Cavaco Sil
va, tomó ayer posesión, pres
tando juramento ante el pre
sidente, Mario Soares. Pro
cedente de las elecciones del 
19 de julio, que dieron una 
mayoría absoluta al conser
vador Partido Social Demó
crata (PSD) de Cavaco Silva 
—50,22 por ciento de los vo
tos y 148 de los 250 escaños 
del parlamento— el nuevo 
gobierno procurará “unir a 
todos los portugueses”, como 
afirmó el primer ministro en 
la ceremonia, en el palacio de 
Ajuda.

z Cavaco Silva hizo un lla
mamiento al “sentido patrió
tico de cada uno de los portu
gueses para que participe en 
la caminata hacia el desarro

de la Northwest Airlines, 
francos de servicio. Además 
de las 153 víctimas mortales, 
el accidente causó lesiones a 
por lo menos otras seis per
sonal, entre ellas una niña 
de cuatro años que al pare
cer se encontraba en el inte
rior de uno de los automóvi
les alcanzados en la caída 
del avión-. La niña, con que
maduras y fracturas, fue hospi
talizada en estado muy gra
ve.

El “MD-80” fue sacudido 
por una explosión de la tur
bina izquierda a poco de 
despegar, según testigos pre
senciales. 

afectadas por el conflicto 
irano-iraquí.

Si esto es así, evidente
mente la política americana 
en el Golfo está resultando 
un nuevo fracaso, porque al 
amparo de la radicalización 
de Reagan, la URSS se está 
aproximando a Irán sin 
por ello alterar sus óptimas 
relaciones con Irak y algu
nos países del Golfo, como 
Kuwait.

Y tiene menos sentido to
davía increnientar tanto los 
riesgos, con el aumento de la 
fiota de guerra americana 
con un nuevo portaaviones, 
sin por ello obtener mayores 
compensaciones políticas, ya 
que lo que Reagan está con
siguiendo es un control más 
estrecho del Congreso sobre 
su política exterior, que los 
aliados se resistan a articu
lar una estrategia conjunta 
frente al Golfo (que necesa
riamente sería menos belico
sa), mientras algunos de los 
países del Golfo, como Ku
wait y Omán, han empren
dido negociaciones salvado
ras con Irán para burlar la 
peligrosa “protección ame
ricana”.

llo y la mejoría del bienestar.
“El país necesita de todos... 

queremos que todos partici
pen en la construcción del fu
turo colectivo y se beneficien 
de la acción del gobierno”, 
subrayó el primer ministro.

Antes del primer ministro, 
habló el presidente de la Re
pública, Mario Soares, quien 
manifestó su solidaridad insti
tucional al nuevo gobierno: 
“Haré todo en orden a creár 
al gobierno, que ahora tomó 
posesión, las mejores condi- 
cionesi de solidaridad institu
cional para que la voluntad 
popular se cumpla de la mejor 
manera”.

Soares consideró que el go
bierno tiene “condiciones úni
cas para realizar una política 
que no se quede en las exigen
cias de lo cotidiano, sino que 
encare con seriedad y decidi
damente el plazo medio”.

Gran Bretaña 
envía cuatro 
dragaminas al 
Golfo
Gran Bretaña. Lid/Dpa.

Una flotilla de dragaminas 
británicos zarpó ayer rumbo 
al Golfo Pérsico, para parti
cipar en los trabajos de reco
gida de las peligrosas minas 
flotantes que infestan las aguas 
de la zona.

La flotilla zarpó del puerto 
de Rosyth, en Escocia, y se es
tima que dentó de unas cinco 
semanas habrá llegado a la zona 
del Golfo Pérsico, donde la 
guerra Irán-Irak viene mate
rializándose también en ata
ques a los buques petroleros 
que acuden a cargar crudo a 
la estratégica región.
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ANUNCIOS BREVES ANUNCIOS BREVES RINCON POETICO

ALQUILERES
—Alquilo piso todo confort Te
léfono 22 48 54.

COCHES VENTA

Javier de Castro
AUTOMOVILES

VENDE:
ALFA ROMEO 75 2.0 
CITROEN CX 2400 
CITROEN VISA 17 RD 
FORD ESCORT XR3. 
FORD FIESTA L 
JAGUAR 4.2 Sovereign 
RENAULT5TL 
RENAULT 5 GTL 
RENAULT 6 GTL 
RENAULT 12 TS 
RENAULT 12 Familiar TL 
RENAULT 18 GTD 
RENAULT 18 GTD FamUiar

— Necesitamos urgentemente 
encargado para finca (5 Kms. de 
Avila), con conocimiento de trac
tores, maquinaria agrícola y ga
nadería. Informes: Construccio
nes Sanfer Avda Italia 11.37006 
Salamanca Telf. (923) 22 98 00. 
— Se necesita empleada hogar. 
Teléfono 22 29 09.
— Se necesita matrimonio joven, 
para atender finca próxima a Se
govia RACES. Clavel 12 SEGOVIA

De buena
vecindad

Nostalgias campesinas

La casa
Junto a la lona herida por brutal abandono 

yace la vieja casa abandonada 
mirándose en el agua de la alberca,

PISOS VENTA
es comprar por cuatro tristes olmos sombreada.

SEAT 124
SEAT 127
SEAT 127
SEAT 131

1430 
LS 
ESPECIAL 
1600

TALBOT SAMBA LS
TALBOT HORIZON GLD

Todos los automóviles revisados 
C/ Francisco Nebreda n.° 8 (pro
longación Virgen Soterraña). Te
léfono 21 32 46. 05005 AVILA.

------------------- -
Si quiere vender su 

,piso, le interesa ha
blar con nosotros.

Primero se lo valo
ramos, para poder rea
lizar la úansacción en 
su justo precio, des
pués, si así lo desea, 
ponemos a su dispo
sición nuestra organi
zación profesional co
legiada de eficacia de
mostrada.

1
1

I

— Se vende furgoneta Seat Trans. 
Buen estado. Teléfonos 22 19 69- 
21 33 64.

ornar
1
1
1
1

OFERTAS

AGENCIA DE LA PROPIEDAD 
INMOBILIARIA

San Juan de la Cruz, 20-3°-3

1 
1 
1

Tlfno. 22 50 35 AVILA,

en la
localidad

Si quieres dejar 
laDROGA

ia Red Terapéutica de 
Drogodependencias 

con Centros
Médicos y Psicológicos 

en todas ias 
provincias 
españolas, 

está para ayudarte

I

1 
1
1 
1
1 
1
1

Las grietas de las peñas son los versos 
escritos en el humo de la nada 
quemada en el hogar, que ya no existe 
en la humilde casita solitaria.

Suspiros en el aire, como notas 
de una vieja guitarra.
se escuchan quejumbrosos, doloridos, 
ecos lejanos de frágiles pisadas.

Son los suspiros de un ayer perdido 
gritando entre las llamas 
de un fuego que se fúe con los recuerdos 
de ilusiones soñadas.

Es la ceniza, que el huracán violento 
entre sus brazos, furibundo, arrastra

—CERCADOS REQUES. Cerra
mientos de fincas rústicas. Venta 
de materiales. Asesoramiento y 
montaje. Telf. (911) 48 51 76 
Fuentemilanos (Segovia).

VENTAS

TRABAJO

üLlámanos!!

—Se vende chalet Hervencias. 
Teléfono 21 39 13.
—Vendo casa en Aldea del Rey 
Niño. C/ Oeste, 2.

—Vendo piso. Telf. 22 02 82. ,

El miedo, que se esconde entre las sombras, 
a través de las puertas y ventanas, 
se asoma temeroso de las luces 
que la distancia apaga.

Van buscando sonrisas que se fueron 
huyendo, temerosas, de las garras 
del avieso milano de los tiempos, 
que bate, sin piedad, sus negras alas.

—Urgentemente. Necesito pas
tor para finca a 5 Kms. Avila. 
Informes Construcciones Sanfer. - 
Avda. Italia, 11.37006 Salamanca 
Teléfono (923) 22 98 00.

—Busco interna. San Juan Cruz, 
38-2.“ A De 3 a 5 tardes.

Teléfonos de 
EL DIARIO DE AVILA 

21-26-40 
21-27-62 
21-27-93

1

1
1
1

Información: Coordinadora
Nacional de la
Lucha Antidroga.
Central: Mayor de Gracia, 92
Tel. (93) 217 97 38
08012 Barcelona.

1 
1 
1 
1 
1 
1 
1

Virgilio Jiménez López 
(Santo Tomé de Zabarcos)

La mujer pide la paz
Bellos brazos de mujer 

abiertos para el amor, 
también se abren para el bien . 

y el dolor

Brazos cual los de Moisés 
pidiendo ayuda en el monte, 
arrancan a Dios el perdón 
para el hombre

ANUNCIOS POR PALABRAS
A TRAVES DEL CORREO

HAZTE
Si usted desea anunciarse en esta sección, puede hacerlo de dos formas:

1 .—Mediante una Agencia de Publicidad.
2 .—Directamente desde su domicilio, utilizando el boletín ad

junto y enviándolo a EL DIARIO DE AVILA. Publicidad. 
Plaza de Santa Teresa, 12. 05001 - AVILA

BOLETIN DE INSERCION

Nombre y apellidos.

DONANTE
Brazos de trabajadora 

de la pluma y de la tierra 
pedid a Dios que nos libre 

de la guerra

DE SANGRE
LLAMA AL 
22 - 60 - 50

Que el acero de las armas 
se haga arado, siembre el pan; 
la mujer no quiere guerra 

quiere paz

Mientras la avidez labora 
sus miembros piden Tu Luz 
extendidos en brazada 
cual la Cruz,

Fausto Yagüe

PASATIEMPOS YAYO

SOLUCION AL NUMERO ANTERIOR

JS 
íS

1: Bata. Adir.—2: Cosa. Oral.—3: Un. Lemas. Ma.—4: Pon. 
Mal. Paz.—5: E. Isis. Si. 0.—6: Mirador.—7: F. In. Jara. R.— 
8: Ría. Del Seo.—9: Ab. César. Re.—10: Cita. Efod.—11: 
Sino. Oyes.

IS 
, o

Dirección...
Población..

10 
:S- 
:o 
13 
la 
6' 
a- 
os
a

Días de publicación................................................................................
Total palabras...... . ................. . ..............................................................

Teléf..

TEXTO
(escriba con letra clara o a máquina)

; COSTE DEL ANUNCIO
Precio por día 392 ptas. (10 palabras mínimo).
Cada palabra más: 39 pesetas.
Calcule el importe e incluya en el envío resguardo de giro 
postal o talón nominativo a favor de EL DIARIO DE AVILA

CRUCIGRAMA NUMERO 4

horizontales.—1: Nombre de mujer. Poseía.—2: Aferrar. 
Enebro.—3: Símbolo del americio. Obediente, sumiso. Pronomi
nal.—4: Ponchera. Embarcación, nave. Antártico.—5: Composición 
musical para una sola voz. Cierto Juego de cartas.—6: Manden, en
víen.—7: Embates. Ignorante.—8: Yunque pequeño. Adverbio 
comparativo. Aviso de peligro.—9: Terminación de aumentativo. 
Hilo de la caña de pescar. Símbolo del bario.—10: Anhelo, deseo. 
Hoguera.—11: Lugar de trilla. Intente.

VERTICALES.—1:. Tejido grosero de lana. Cárabo.—2: Afecto. 
Vellón.—3: Está. Instrumentos musicales. Crédito.—4: Parra. Plu
ral de vocal. Río de La Coruña.—5: Planta afácea. Mineral tal y 
como sale del criadero.—6: Indole, jaez.—7: Holganza. Batracio 
anuro.—8: Río sueco. Canal que toma agua de un río. Flor herál
dica.—9: Nieto de Cam. Robustos. Nota musical.—10: Pez acan- 
topterigio. Sarro de los dientes.—11: Acudiré. Demostrativo.
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Un momento del proceso artístico. mayoral

Dirigido por Carmelo San Segundo

Un nuevo taller de grabado se abre 
camino en Avila
Avila. Sonsoles López.

La próxima Feria de Ar
tesanía, que se inaugurará 
en nuestra capital el día 21 
de este mes, contará este año 
con una novedad, dentro de 
las modalidades artísticas 
que allí se presentan. Se tra
ta de una caseta en la que se 
mostrarán grabados realiza
dos por el pintor abulense 
Carmelo San Segundo y alum
nos suyos de la Escuela de 
Artes Aplicadas y Oficios 
Artísticos de Avila. De esta 
manera se intentará poner 
en conocimiento del públi
co, el arte del grabado en sus 
diferentes fases, desde que se 
toma el dibujo hasta que se 
obtiene la estampa, que es el 
grabado que nosotros po
dremos contemplar cuando 
nos acerquemos al recinto 
ferial de la plaza de Santa 
Teresa.

Tanto el profesor como 
sus alumnos han expresado 
su ilusión por estar presen
tes en la muestra artesanal 
por primera vez, ya que este 
tipo de Feria es el tercer ve
rano consecutivo que se ce
lebra, así como sus esperan
zas de contribuir a una ma
yor difusión de los trabajos 
de grabado entre los abulen
ses.

En relación con el tema, 
Carmelo San Segundo ha 
manifestado que están espe
rando una decisión de la 
Junta de Castilla y León, 
sobre si sería posible el tras
lado de los materiales e ins
trumentos con los que se rea
lizan estos trabajos, a la ca
seta de la Feria, con el fin de 

^poder mostrar al público 
cómo se hacen y explicarles 
de igual modo cuáles son los, 
procesos que hay que seguir 
hasta obtener un buen resul
tado.

Pero de momento no sa
bemos si esto será factible o 
tendremos que conformamos 
con los grabados ya termi
nados, pues el traslado de 
las máquinas requiere la co
laboración de profesionales.

UN NUEVO TALLER

Aparte de su presencia en

la Feria, el arte del grabado 
va a dar mucho que hablar 
dentro de unos días, ya que 
Carmelo San Segundo y sus 
alumnos, Marga, Esther, Chu
chi, Santiago y Candela, van 
a abrir un taller para sus 
actividades artísticas, en la 
calle Capitán Peñas, núm. 
30, para dedicarse plenamen
te a los trabajos que hasta 
ahora han venido elabóran- 
doen la Escuela. De esta 
manera podrán realizar gra
bados de dibujos que cual
quier autor abulense o de 
Otra provincia les encargue. 
Aunque las obras del taller 
comenzaron en el mes de 
marzo, todavía no han con
cluido, por lo que se espera 
la próxima apertura del mis
mo dentro de un mes.

Conío hemos comentado, 
estos alumnos trabajan ac
tualmente en la Escuela de 
Artes Aplicadas y Oficios 
Artísticos en el taller de gra
bado. Cada uno tiene sus 
propios criterios sobre el sis
tema que elegirán para ha
cer su trabajo. Primeramen
te se toma una plancha de 
metal, normalmente de cinc, 
y se corta según el tamaño 
que se considere apropiado. 
Pero antes de explicar cómo 
se hace un grabado es nece
sario recordar que se pueden 
elegir varios sistemas, el que 
nos mostraron estos chicos 
es el denominado calcográ
fico. Una vez obtenida la 
plancha se le da un barniz y 
se marcan sobre él las for
mas o dibujos deseados, em
pleando un buril o ün pun
zón, siempre según la idea 
del grabador. Las marcas 
hechas en la plancha serán 
más o menos profundas, por 
eso las posibilidades artísti
cas son infinitas. A conti
nuación se procede a sumer
gir dicha plancha ya prepa
rada en ácido y se manten
drá allí, el tiempo que se 
crea necesario. Lógicamente 
cuanto más se prolongue 
más morderá el ácido las 
partes que han sido despro
vistas de barniz previamen
te.

Paralelamente hay que pre
parar el papel que ha de ser 

muy poroso y además ha de 
permanecer inmerso en agua 
bastante tiempo con el fin de 
que se conserve muy húme
do. Una vez obtenida la 
plancha, esta se recubre de 
tinta negra o de color, con 
una muñequilla a modo de 
pincel, y poco después se 
eliminan los restos de tinta 
con una tarlatana, asegurán
dose de que la tinta ha pene
trado bien en los orificios 
abiertos. La plancha y el 
papel serán colocados cui
dadosamente en el tórculo 
para que al pasar el rodillo 
sobre ellos aparezca la es
tampa, que es lo que nos
otros conocemos como gra
bado, es decir la obra final. 
Pero todavía necesitará otros 
cuidados especiales para se
carse y quedar en perfecto 
estado.

OTRO PROCESO

Otro proceso empleado es 
el que utiliza resina. Al ser 
material inflamable, se colo
ca encima de la plancha y 
después se calienta. Las pe
queñas partículas de resina 
se adhieren a las zonas des
provistas de barniz y esto es 
lo que posteriormente hará 
que sé formen diversas tona
lidades.

Algunos autores han ex
presado sus dudas sobre la 
labor del grabador, es decir, 
donde termina la función 
del artista y dónde empieza 
la del artesano.

De cualquier forma, Car
melo San Segundo, profesor 
de grabado de la Escuela, 
opina que aunque él y sus 
alumnos realizan grabados 
de obras o dibujos de otros 
autores, previo encargo por 
parte de estos artistas, tam
bién hacen trabajos a partir 
de diseños que ellos mismos 
crean, con lo cual reúnen en 
una sola persona las dos fa
cetas, tanto la de dibujante o 
artista, como la de artesano.

Esperemos que todos es
tos procesos puedan ser mos
trados en la Feria de Arte
sanía, próxima a celebrarse, 
una vez solucionados los pro
blemas burocráticos.

a saasisinia
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En Candeleda se quemaron tres hectáreas de pasto

Cuatro incendios forestales en la
provincia en el
Avila. Redacción.

Durante el pasado fin de 
semana se produjeron cuatro 
pequeños incendios forestales 
en la provincia de Avila. El 
más importante tuvo lugar en 
la localidad de Candeleda 
donde ardieron tres hectáreas 
de pasto y jaras, dio aviso del 
mismo la torreta de las Porti
llas. Participaron en la extin
ción del incendio una carro
ceta de Poyales del Hoyo, 
cuadrillas de Candeleda, Gui
sando y Arenas de San Pedro, 
Policía Municipal, Guardia 
Rural y personal civil.

En La Cañada, dentro de 
una urbanización ardieron

Ayer tomaron posesión cuatro 
nuevos altos cargos del 
Gobierno autonómico
Valladolid. Efe.

Los cuatro nuevos directo
res generales nombrados el 
pasado jueves, en la última 
junta de consejeros de Casti
lla y León, han tomado ayer 
posesión de sus cargos en 
Valladolid.

El acto protocolario de to
ma de posesión de los cuatro 
directores generales fue pre

Sólo se concede a personas destacadasde la Comunidad 

Aznar recibió el bastón de 
“vicealmirante del Pisuerga”
Valladolid. Efe.

El presidente de la Junta de 
Castilla y León, José María 
Aznar, ha recibido ayer el 
bastón de “vicealmirante del 
Pisuerga”, otorgado por los 
organizadores del descenso 
internacional del río Pisuerga

Descartada la relación entre el 
conflicto laboral y el incendio 
de un almacén en Salamanca
Salamanca. Efe.

El Comité de Huelga de 
Scott Ibérica de Salamanca 
descartó hoy rotundamente 
que exista relación alguna en
tre el conflicto laboral en esta 
Empresa y el incendio de pas
ta de papel almacenada en la 
estación de RENFE.

En una asamblea de traba
jadores, celebrada ayer se 
condenó rotundamente todo 
brote de violencia de cual
quier tipo en el conflicto que 
se mantiene desde hace 79 
días.

El incendio, que se sospe
cha que fue provocado, ya 
que se inició en dos puntos, se 
produjo el pasado sábado en 
los almacenes de RENFE pró

fin de semana 
dos áreas del jardín de un chalet, 
participando en la extinción 
del incendio la cuadrilla de 
Quintanar, Las Navas del 
Marqués y personal civil.

En Cebreros se quemaron 
ochocientos metros cuadra
dos de una chapada de enci
nas, siendo la causa probable 
la punta de un cigarro, parti
cipó en la extinción del incen
dio una cuadrilla de Cebreros.

Por último, en El Tiemblo, 
como consecuencia de un ,in
cendio en un coche ardieron 
cuarenta metros cuadrados en 
la urbanización Valdesanmar- 
tín, participando en la extin
ción del incendio la Guardia 
Civil y brigada de El Tiemblo. 

sidido por el titular del Go
bierno Autónomo, el aliancis
ta José María Aznar.

Los nuevos directores gene
rales son Jesús Galván Piza
rro, de Presupuestos; José 
María Santos Gómez, de Tri
butos y Política Financiera; 
Angel Díaz Ripa, de Obras 
Públicas e infraestructura, y 
José Ramón Martínez, de Tu
rismo.

en piragua.
El bastón, que se concede a 

personalidades destacadas de 
la Comunidad, fue recogido 
en su nombre por el consejero 
de Cultura y Bienestar Social, 
Francisco Javier León, en la 
localidad palentina de Alar 
del Rey. 

ximos a la estación de ferro
carril y afectó a parte de las 
250 toneladas de pasta de 
papel allí almacenadas pro
piedad de la papelera Scott 
Ibérica.

La intervención de los bom
beros evitó que se quemara 
más del diez por ciento de la 
pasta, que en total está valo
rada en unos 20 millones de 
pesetas.

Los trabajadores han deci
dido entrar en contacto de 
nuevo con los sindicatos UGT 
y CC.OO. para que éstos ne
gocien con la empresa una 
solución al conflicto, sin que 
quede despedido ninguno de 
los 42 trabajadores que hasta 
ahora han sido expedienta
dos.
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